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DONNONS DES ELLES AU TOUR, LE CDOS ETAIT PRESENT 
Excellente initiative que celle prise par le club cycliste de Courcouronnes dans la région parisienne. Un club 

entièrement composé de licenciées. 

Une idée a été émise, consistant à faire parcourir par une dizaine de féminines le Tour de France mais 24 

heures avant les pros. Jadis, nous avions assisté à ce genre d'opération et par exemple, nous nous 

souvenons que Raymond Poulidor et Eddy Merckx avaient, eux aussi, disputé seul le Tour mais dans le 

cadre d'une opération publicitaire. Amiens avait été alors une ville étape. 

 

Cette fois, pas de publicité. 

Rien que le souci de 

promouvoir le sport féminin 

qui connait une réelle vogue 

avec notamment le football 

et le basket. 

La Fédération française de 

cyclisme a tout de suite 

donné sa bénédiction, ayant 

pris conscience du retard du 

sport cycliste par rapport à 

d'autres fédérations 

olympiques. 

 

Ce que confirme Bruno Lecki 

qui travaille au sein de la Direction Technique Nationale de cyclisme. 

« En France, nous n'avons que 10% de licenciées. Soit le plus faible pourcentage de toutes les disciplines 

olympiques. Notre objectif est à terme de faire monter ce pourcentage à 15% ». 

La FFC s'est totalement impliquée en achetant les maillots, en permettant à un camion de suivre les 

participantes qui effectuent le même parcours que les pros mais 24 heures avant. 

 

Ce mardi 7 juillet, c'était donc l'étape Arras-Amiens (190km) et l'arrivée du petit peloton féminin avait été 

située sur le parvis de la Maison de la Culture. 

Il ne s'agit pas d'une compétition car les « filles » roulent en peloton mais il convient de respecter certaines 

règles car il est évident que la sécurité n'est pas du tout la même. 

 

Ce mardi en fin de journée, le groupe des filles de Courcouronnes est arrivé sous le regard de Madame 

Boistard, Secrétaire d'Etat aux Droits des Femmes. La Direction Régionale des Sports était représentée par 

Bruno Delavenne, le CDOS par Marcel Glavieux qui avait tout de suite répondu aux sollicitations. 

 

Pour Madame Boistard, le but de cette opération est simple : 

« Nous voulons relancer le Tour de France féminin. L'opération qui est menée actuellement est faite dans 

ce sens. Je sais que la Fédération française de cyclisme est favorable au projet. De mon côté, je vais tout 

faire. Je pense qu'il y a une certaine désaffection parce qu'il manque au cyclisme, une grande championne 

comme l'était Jeannie Longo voici quelques années. Les garçons et les petites filles qui veulent pratiquer 

le cyclisme ont des modèles. Regardez le foot. 67% des Français disent qu'ils sont prêts à voir du sport 
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féminin à la télé. J'ai donc beaucoup d'espoirs et sachez que je travaille sur ce projet et pas seulement 

puisque le sport fait partie des sujets qui m'intéressent». 

 

La conclusion sera pour Marion, sportive éclectique et qui a décidé de participer à ce qu'il faut bien appeler 

le Petit Tour féminin, la veille même du départ. 

« Ce que je souhaite, c'est faire en sorte que le sport féminin et le cyclisme soient plus médiatisés ». 

 

Lionel HERBET 

 

 

 

10/07/2015 14:36  

LIONEL HERBET INTERVIEWE JACQUES TROBAS, PRESIDENT DE LA BALLE A LA MAIN 
 

Monsieur Torbas, pouvez-vous nous présenter 

la Balle à la Main dans le département ? 

 

Ce sport est l'héritier le plus direct du jeu de 

paume tel qu'il était pratiqué au Moyen Age. 

C'est de la Balle à la Main que les sports de balle 

ont hérité leur dénomination de jeux de paume. 

De nos jours, la Balle à la Main se pratique au 

centre des villes et villages, sur les places 

publiques, dans la Somme (secteurs de Corbie, 

Moreuil, Rosières et Roye), le nord de l'Oise et 

dans le Nord-Pas-de-Calais (Maubeuge, Vallée 

de la Sambre, Anzin). 

Le jeu de balle à la main maintient les 

préférences esthétiques d'Erasme selon qui "Vous transpirerez peut-être plus, mais, à la main le jeu est 

plus beau ". 

 

En Picardie, les concours et challenges ont lieu le Dimanche toute la journée et animent les centres de 

villages ; ils réunissent toutes les équipes d'une même catégorie ou tous les paumistes disponibles ce jour 

là. C'est la TRADITION 

 

Quelles sont aussi les régions dans lesquelles ce sport est pratiqué ? 

 

La balle pelote se joue en Europe. Elle est connue sous des noms divers : JEU INTERNATIONAL ; KAATSEN 

; PILOTA ; PALLA EH ; PALETA ; PELOTE- PETITE BALLE 

 

Depuis quand êtes-vous président de la Fédération? 

 

Depuis 2009 

 

Combien de clubs et de licenciés comptez-vous? 
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Sept sociétés (AUBIGNY ; AVRICOURT ; DEMUIN ; FOUILLOY ; HARDIVILLERS ; HANGEST EN SANTERRE ; 

PARVILLERS LE QUESNOY), six équipes en une seule catégorie malheureusement ! 

Il existe également une section fédérale de balle au mur 

 

Quand débute la saison et quelle est la date importante du calendrier? 

 

Nous avons débuté le 24 mai et le 12 juillet est organisée la COUPE DE FRANCE et ce malgré l'interdiction, 

conséquence de l'absence de délégation ministérielle ! 

 

Pensez-vous que la Balle à la Main puisse un jour rejoindre la Longue paume et le Ballon au Poing quant 

au nombre de licenciés et de notoriété ?  

 

Si les enseignants du sport initient les collégiens et les lycéens, il n'y aura pas de problème. Si la TV présente 

notre jeu ! Ça ira encore mieux. 

Au 19ème, notre discipline, la longue paume, le tir à l'arc ou l'arbalète et la gymnastique étaient les seuls 

sports pratiqués dans les villages et les villes avec des compétitions qui ont laissé des souvenirs 

inoubliables, mais ces temps sont révolus. 

 

Le 12 juin, 70 collégiens ont été initiés au collège de 

Conty lors de la manifestation « bouge, une priorité 

pour ta santé » organisée par la mutualité Française de 

Picardie, l'UNSS et l'ARS. 

 

Fidèles à la tradition du beau jeu, les fédérations FFBM 

et FFJP affirment leur volonté de maintenir vivantes les 

règles de la balle à la main, d'en accroître le 

rayonnement et de conquérir de nouveaux adeptes 

parallèlement aux efforts du World Handball Council 

dont l'objectif est d'introduire le one wall handball 

parmi les disciplines olympiques. La CIJB a permis à 5 de 

nos joueurs de participer à l'Euro 2013 des jeunes de moins de 19 ans en jeu international (Ciney). 

 

En Picardie, les FFLP et FFBP, conscientes des obstacles qui s'opposent au développement des jeux 

traditionnels ont créé la Confédération ; FFB entretient de forts liens de fraternité avec ses deux 

partenaires. L'Agence pour le Picard soutient, avec ses moyens, les jeux traditionnels de Picardie. 

 

15/07/2015 10:33  

SANDRINE CHAMPION ENFIN RECOMPENSEE 
Les championnats de France d'athlétisme qui se sont déroulés ce week-end à Villeneuve d'Ascq ont été 

marqués par un grand exploit de la part d'une athlète méritante. Il s'agit de Sandrine Champion qui a donc 

fait honneur à son club, l'Amiens Université Club. 

Sandrine Champion s'est en effet imposée dans le saut en hauteur avec un bond de 1m85. 
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A 34 ans, complètement libérée, sans complexe, Sandrine Champion a donc remporté un titre national qui 

doit combler tous ses supporters mais aussi le président Bruno Dilly. Cette victoire a d'autant plus de valeur 

que Sandrine souffrait, ces derniers temps d'une tendinite. 

Une autre athlète du club s'est distinguée également ce week-end. 

il s 'agit de Stella Akakpo qui a obtenu la médaille de bronze sur 100m des championnats d'Europe espoirs 

(-23 ans) qui ont eu lieu à Tallin (Estonie) en 11"55. 

Il est donc plus que probable que l'Amiens UC soit représenté lors des prochains championnats du monde 

en aout à Pékin. Nous y reviendrons. 

 

Lionel HERBET 

 

30/07/2015 11:02  

CHAMPIONNATS DU MONDE DE NATATION KAZAN 2015 : JEREMY, AU C.D.O.S. DE 

LA SOMME NOUS SOMMES TOUS AVEC TOI… 
Les télés ont rappelé dimanche soir, à satiété, que la France venait d'obtenir une nouvelle médaille d'or et 

ce dans le 4x100m nage libre lors de la première journée des championnats du monde qui se déroulent 

toute cette semaine à Kazan en Russie. 

 

Jérémy Stravius n'a pas tremblé et le dernier relais qu'il a assuré à été de toute beauté. 

 

Ce relais composé de trois Marseillais Fabien Gilot, le vétéran puisqu'il était déjà présent voici plus de dix 

ans, Mehdy Metella et l'épouvantail Florent Manaudou et d'un Amiénois, notre Jérémy Stravius, a 

confirmé qu'il était sur le toit du monde. 

 

Si on veut établir une comparaison avec un autre sport, le handball, nos nageurs sont du même acabit que 

les handballeurs tricolores qui, eux aussi, ont tout gagné sur le plan européen, mondial et aux Jeux 

Olympiques. 

 

Fabien Gilot est le vétéran de cette formidable équipe et ce mot n'est absolument pas péjoratif. Il incarne 

un certain état d'esprit. Jérémy Stravius est aussi un leader en raison de la permanence de ses 

performances. 

 

Florent Manaudou est l'épouvantail de ce quatuor exceptionnel et on s'aperçoit que les jeunes qui entrent 

dans ce groupe très fermé, sont immédiatement au diapason de leurs trois équipiers. 

 

Mehdy Metella est le petit nouveau de cette formidable équipe française qui a donc bien démarré ces 

championnats du monde. Et nous affirmons aujourd'hui que Jérémy Stravius est bien le plus grand 

champion picard et qu'il a relégué d'autres superbes sportifs que furent Philippe Ermenault et Jean-

Christophe Bette. On peut même affirmer que Jérémy Stravius ne sera jamais égalé puisqu'il faudra bientôt 

parler de feu la Picardie puisque nous serons rattachés au Nord Pas de Calais. 

 

La semaine a donc bien démarré pour Jérémy Stravius mais aussi ceux qui le suivent de près, son entraineur 

Michel Chrétien et son kiné Bruno Stefanczyk. 

 

Lionel HERBET 
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06/08/2015 17:15  

15 AOUT, LE GRAND RENDEZ-VOUS DES 

BALLONNISTES A LA HOTOIE… 
S'il fait beau, le ballodrome de la Hotoie sera le rendez-vous 

de tous les aficionados du Ballon au poing, ce sport 

typiquement régional. 

 

Le président de la Fédération française espère que le public 

répondra présent à l'appel de sa Fédération. 

 

C'est que depuis des dizaines d'années, la Hotoie et le 15 août 

riment avec Ballon au Poing. 

 

Le programme est alléchant. 

 

 

 

 

 

 

 

19/08/2015 09:54  

PING TOUR LE SAMEDI 5 SEPTEMBRE PLACE DE LA MAISON DE LA CULTURE A 

AMIENS... 
Les membres de *l'AMIENS SPORT TENNIS DE TABLE*, avec l'aide des services *d'AMIENS METROPOLE*, 

organiseront le *samedi 5 septembre* une étape du *PING TOUR 2015* !!! 

 

Elle aura lieu sur le *parvis de la Maison de la Culture à Amiens, place Léon Gontier, de 10h à 18h*. 

 

*Le PING TOUR* est une tournée promotionnelle à l'initiative de la 

Fédération Française de Tennis de Table. Elle est destinée à promouvoir le tennis de table, sous toutes ses 

formes, sur une journée festive, auprès du grand public. 

 

*Sur une surface de 2000m², 20 tables de ping-pong seront installées sur le parvis de la maison de la 

Culture, dans 7 univers, animés par 60 bénévoles:* 

 

*- Un univers Baby Ping 4-7 ans* pour les enfants 

*- Un univers Fit Ping Tonic / Ping Santé* pour des exercices pongistes adaptés à tous les publics, 

*- Un univers Free Ping* correspondant à un espace avec des tables originales et des jeux ludiques, 

*- Un univers Techni-Ping*, atelier d'apprentissage des coups du tennis de table, 

*- Un univers Handi-ping* pour accueillir le public en situation de handicap, 
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*- Un univers Compet ping**, *espace pour se défier 

pour de petits tournois, 

*- Un Espace de démonstration**, *pour mettre en 

avant les sportifs et les personnalités locales. 

*L'objectif de cette opération est d'accueillir tous les 

publics, de tous les âges, et de leur faire découvrir sur 

un mode ludique et convivial la pratique du tennis de 

table.* 

 

*Jacques SECRETIN*, immense champion français, 

sera présent durant la journée sur cette étape pour 

échanger quelques balles avec tous. 

 

Vers 15 heures *des membres de l'équipe de France 

effectueront une démonstration de tennis de table.* 

 

*Le PING TOUR à AMIENS* est une formidable 

opération festive, d'ampleur nationale, unique pour 

promouvoir le tennis de table dans notre ville, et 

auprès de la population de la Métropole. 

 

*Nous vous invitons donc chaleureusement à 

participer à cette journée, et à venir taper quelques balles avec nous ! Entre 10h et 18h, à votre 

convenance !* 

 

*Alors, rendez-vous le samedi 5 septembre pour un petit ping !!!* 

 

19/08/2015 16:24  

BALLON AU POING : SAMUEL PRUVOT NE VEUT PAS QUITTER LA HOTOIE… 
Une fois encore, les finales des championnats de France de ballon au poing, ont remporté un vif succès 

populaire. Dans la catégorie reine, l'Excellence, la victoire est revenue à l'équipe de Louvencourt face à 

Beauquesne. 

 

Nous avons profité de l'occasion pour faire le point avec le président fédéral Samuel Pruvot sur la réforme 

territoriale et l'avenir de sa discipline. 

 

« Ce que je souhaite en tant que président de la Fédération française de ballon au poing, c'est que les 

sports régionaux soient reconnus de la même façon par la nouvelle Région Nord-Pas de Calais Picardie, 

qu'ils l'ont été par l'actuelle Région de Picardie, indique le président. 

 

« Mais nous avons des craintes. 

 

« Nous savons ce que nous quittons et pas ce que nous allons trouver. Ce que je souhaite, c'est que notre 

patrimoine puisse être sauvegardé. 
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« Le ballon au poing 

aujourd'hui, c'est 30 clubs 

et 2000 pratiquants dont 

600 licenciés 

compétiteurs. Depuis 

deux ans et demi, nous 

gagnons des licenciés 

grâce aux scolaires qui 

viennent nous rejoindre. 

Nous avons fait 20% 

supplémentaires de 

licenciés grâce aux joueurs 

de moins de 15 ans. 

 

« Quant au changement 

de lieu pour les finales du 

15 aout, parlons 

simplement d'une 

solution qui a été évoquée. Elle pourrait seulement être envisagée dans le cas où nos partenaires seraient 

amenés à baisser leurs aides. Si malheureusement, tel était le cas, nous ne pourrions plus organiser nos 

finales à la Hotoie. Il faut savoir qu'un 15 aout à la Hotoie nous coûte environ 10 à 15.000 euros. 

 

« Mais si nous voulons continuer à organiser ici, il faut des moyens, de gros moyens. Nous n'avons pas de 

terrain de repli. Je puis vous assurer que jamais, ce sujet n'a été évoqué en réunion. Ce ne sont que des 

rumeurs. 

 

« Mon but est de développer la pratique du ballon au poing sur Amiens.-Métropole. Je n'envisage donc 

pas de quitter la Hotoie et du reste je n'ai connu que ce terrain. Nous avons deux terrains, avec un beau 

cadre et les lignes sont refaites chaque année. Je ne peux que remercier Amiens-Métropole. 

 

« Enfin, nous sommes un peu comme les P M. E. Nous ne savons pas comment nous serons dans deux- 

trois ans car pour l'heure, nous n'avons aucune lisibilité. » 

 

Lionel HERBET 

 

21/08/2015 11:02  

INTERVIEW : DENIS CHATELAIN « AMIENS SERA FIER D'ACCUEILLIR JACQUES 

SECRETIN »… 
 

Il est le président du club de tennis de table d'Amiens. Denis Chatelain sera deux fois à l'honneur ces 

prochaines semaines avec, dans un premier temps, la visite de PING TOUR, l'opération promotionnelle de 

la Fédération française et ensuite la venue de l'équipe nationale du Japon. Deux évènements importants 

dans la vie d'un club. 

 

Depuis quand êtes-vous le président du club d'Amiens ? 
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Depuis 2 ans, depuis septembre 2013 

 

Combien de licenciés comptez-vous et dans quelles divisions évoluent vos principales formations ? 

Le club compte 200 licenciés, de 5 à 79 ans, et 13 équipes de la division nationale à la division 

départementale. L'équipe première masculine évolue en Nationale 1 ; l'équipe féminine en pré-Nationale. 

 

Vous savez qu'un seul pongiste de la Somme a eu la chance de participer aux Jeux Olympiques : Nicolas 

Chatelain. Quel est le lien de parenté avec vous ? 

C'est mon frère. Il a participé aux Jeux Olympiques de Barcelone en 1992, et a joué en équipe de France 

jusqu'au début des années 2000. 

 

Comment avez-vous été sollicité pour recevoir cette opération menée par la Fédération Française ? 

La Fédération française de tennis de table a sollicité par mail cette année les clubs et comités pour faire 

acte de candidature à l'organisation des étapes du PING TOUR. Les membres de l'Amiens Sport Tennis de 

table ont répondu présent ! Il est d'ailleurs à signaler que nous sommes l'un des rares clubs organisateurs, 

la plupart des étapes étant gérées par des comités départementaux ou régionaux de tennis de table. 

 

Qu'attendez-vous de cette journée ? 

Du public ! Et l'opportunité de passer une belle journée et un excellent moment !!! Surtout l'occasion de 

faire découvrir et redécouvrir notre discipline, et la pratique du tennis de table sous toutes ses formes, 

pour tous les âges, à tous les habitants de la métropole. L'occasion également de mettre en avant, et en 

lumière, le club de l'Amiens Sport Tennis de Table auprès des amiénois. 

 

Pensez-vous que vous pouvez encore accueillir un plus grand nombre de licenciés dans vos locaux situés 

rue Gaulthier de Rumilly? 

Oui, sans aucun souci. La salle de l'Amiens Sport Tennis de Table, située au 304 de la rue Gaulthier de 

Rumilly à Amiens est l'une des plus belles, et des plus vastes salles spécifiques françaises. Sur 1000 m² 24 

tables sont mises à disposition des pratiquants tous les jours, du lundi au vendredi de 17h à 20h. Le matin 

et l'après-midi la salle est réservée aux groupes scolaires. Et nous avons encore de la place dans nos 

groupes d'entrainement jeunes, adultes, et loisirs ! 

 

Amiens a été une grande ville du Tennis de Table avec l'organisation de plusieurs rencontres 

internationales dans les années 70-80. Espérez-vous un jour prochain, organiser un match international ? 

Bien sûr c'est l'un de nos objectifs. Nous sommes d'ailleurs particulièrement tournés vers l'étranger. Nous 

avons ainsi accueilli l'équipe allemande de Klein-Winternheim fin juin 2015. Ainsi que l'équipe du Japon à 

deux reprises en mai et novembre 2013 , l'équipe juniore japonaise va d'ailleurs revenir s'entraîner à 

Amiens en fin d'année, la dernière semaine de novembre 2015 ! Nous avons également recruté plusieurs 

joueurs étrangers dans notre équipe première masculine, ces deux dernières années, avec des joueurs 

belges (Yannick Vostes et Arthur Bilas) et suédois (Jesper Hedlund). 

Les opportunités d'organiser des matches internationaux sont rares actuellement. La pratique au plus haut 

niveau international s'est recentrée ces dernières années sur des compétitions et tournois individuels, 

plutôt que sur des rencontres entre nations rivales. Le gymnase du Coliséum avec ses 1500 places 

risquerait également d'avoir une capacité un peu limite : les derniers championnats de France à Orchies, 

à côté de Valenciennes, ont ainsi réuni plus de 4500 spectateurs ! Oui le tennis de table fait recette, 

notamment dans le Nord-Pas-de-Calais-Picardie ! 
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Le club de l'Amiens Sport Tennis de Table a néanmoins comme projet, dans les années à venir, de créer 

sur la Métropole, un tournoi européen de tennis de table par équipes, plus particulièrement destiné aux 

jeunes joueurs. La difficulté sera toutefois de réunir le budget suffisant pour organiser un tel évènement, 

dans une période de restriction budgétaire. 

 

Un mot sur Jacques Secrétin qui sera à Amiens le 5 septembre ? 

Jacques Secrétin est l'un des plus grands pongistes français. Son palmarès est exceptionnel : 17 titres de 

champion de France individuel entre 1966 et 1988, champion du Monde en doubles mixtes avec Claude 

Bergeret en 1977, de multiples médailles aux championnats d'Europe et dans les tournois internationaux. 

Agé de 66 ans, il est toujours actuellement classé dans les 500 meilleurs joueurs français. Une longévité 

exceptionnelle au plus haut niveau ! 

Il a durant des années couru le monde avec son complice Vincent Purkart, pour présenter leur célèbre 

show de tennis de table, d'ailleurs passé par Amiens il y a une vingtaine d'années. 

Par son jeu spectaculaire, son charisme, ses titres et ses actions, il a largement contribué à rendre encore 

plus populaire le tennis de table en France, et dans le monde. Homme de cœur il réalise également de 

nombreuses animations en milieu carcéral toute l'année. 

Et il est tout naturellement l'invité de marque de nombre des étapes du Ping-Tour. 

Jacques Secrétin souhaiterait néanmoins prendre cette année sa retraite pongiste. Ce sera une grande 

chance de l'accueillir encore une fois à Amiens le samedi 5 septembre. Le club amiénois lui rendra 

l'hommage qu'il mérite. 

Et d'anciens joueurs du club : Jacques Hélaine, Jacques Gambier et Jean Taquet, qui ont croisé la route, et 

le fer, avec Monsieur Secrétin il y a quelques dizaines d'années, reprendront peut-être bien la raquette 

pour l'occasion ! 

 

Propos recueillis par Lionel HERBET 

 

31/08/2015 11:12  

LE BALLON AU POING EN DEUIL... 
Dans notre petit monde du ballon au poing on reconnait quelqu'un d'important quand on indique aux plus 

jeunes licenciés qui est la personne qui vient les saluer au bord du terrain ou qui tient le micro lors des 

grands évènements que notre sport favori propose. 

 

Ce fut mon cas il y a une trentaine d'années quand on m'a demandé de dire Bonjour à René Cazier. Tout 

comme je l'avais fait aussi pour Jacques FALIZE et Dominique RENAUD. 

 

A l'époque, il venait avec ses joueurs à Talmas et il portait encore une bande et le maillot aux couleurs de 

son club, Beauval. Club qu'il n'a jamais quitté. Mais il était surtout « Le » secrétaire général de la fédération 

française de ballon au poing. 

 

C'était alors tout un symbole, car après être entré au comité fédéral, à peine quelques mois plus tôt, il 

s'était montré très vite à la hauteur de la tâche que revêt ce poste. 

 

Méticuleux, calculateur et soucieux de consigner les décisions prises en réunions fédérales, il était aussi 

habile pour organiser des championnats et trouver les solutions permettant à plus de 40 clubs et 100 

équipes de jouer régulièrement de mai à septembre. 
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Cette obstination à permettre à chacun de trouver son compte pour que le jeu et la règle soit la plus 

équitable possible m'a beaucoup inspirée et j'essaye aujourd'hui de la perpétrer. 

 

A l'origine des compétitions modernes que l'on connaît aujourd'hui au ballon au poing, il a su prendre des 

décisions parfois difficiles et courageuses. Comme quitter le poste de secrétaire général après dix années 

de service, proposer de réformer les modalités de déroulement des championnats et des coupes. Mais 

aussi, lors de son premier mandat de président de la FFBP, savoir dire qu'il faut supprimer les compétitions 

jeunes quand il n'y a plus que 3 ou 4 concurrents en lice. 

 

Ces décisions ont quasiment toujours permis à la FFBP de rebondir et repartir sur des bases seines et 

viables pour l'avenir. La preuve, il y a 6 ans, sous son second mandat il était fier d'annoncer, grâce au 

dispositif des plateaux, puis à l'école de ballon au poing, qu'un championnat minime allait renaître. 

 

Homme de principe mais têtu, il se réfugiait parfois dans un silence pesant pour ses collaborateurs quand 

il était opposé à des décisions qu'il n'approuvait guère. 

 

Passionné par notre sport, par son histoire et la culture qu'il apporte à ses sympathisants, René Cazier n'a 

jamais pu s'éloigner très loin des ballodromes et après 8 années passées à la tête de la fédération, il était 

devenu président d'honneur, et était resté le premier dirigeant de sa société dans son village. 

 

Grâce à plus de 30 années de services apportés à la fédération il est un des hommes qui ont permis à notre 

sport de mettre en valeur les richesses qu'il véhicule. Il a permis au ballon au poing de traverser les temps 

et d'être aujourd'hui une source de plaisir pour les uns et un élément incontournable de notre patrimoine 

régional pour les autres. 

 

Au nom de tous les acteurs et sympathisants de la FFBP je te remercie René. 

 

S. PREVOT 

 

01/09/2015 17:35  

ASSEMBLEE GENERALE DU COMITE DEPARTEMENTAL SOMME DE TENNIS DE TABLE 

PROYART - 29 AOUT 2015 
 

Après la Maison des Sports, c'était cette année la Salle des fêtes de la commune du Santerre : PROYART 

qui accueillait le comité et les clubs de tennis de table. 

Le Président Jean Luc Perpette était honoré de la présence à la tribune de Mr Jean Claude Louvet, Maire ; 

de Mr Jean François Obry , Président de la ligue de Picardie et de Mr Marcel Glavieux , Président du CDOS 

Somme. 

 

Au pointage, 30 clubs sur les 49 avaient répondu à l'invitation. 

 

« INQUIETANTS » fut le premier mot prononcé par le président lors de son intervention. 

 

Il insista particulièrement sur son sentiment quant à la situation actuelle du comité. 
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Ce pessimisme voulait avant tout remobiliser l'ensemble des associations. 

 

L'explication de cette difficulté provient de deux secteurs : 

- La baisse des effectifs - 5% soit 150 licenciés de perdus ce qui donne à l'heure actuelle 1650 licenciés . En 

1947 le comité comptait 25 clubs et 280 licenciés. 

- Le déficit à la clôture des comptes : - 16000 Euros 

2ème année de déficit, diminution des subventions, absence d'aide au conseiller technique en sont les 

causes. 

 

Pour cela, il proposa une rigueur en matière de dépense de fonctionnement et une incitation à la recherche 

de nouveaux licenciés. 

 

Puis il énuméra le bilan sportif, satisfaisant dans son ensemble. 

 

Puis, pour la dernière fois, Yves Taté présenta le bilan financier et le prévisionnel (adopté à l'unanimité). 

 

Recoupé Régis de Fricourt fut le seul élu au comité directeur (absence de candidat pour les 4 postes 

ouverts) 

 

Lors des questions diverses, furent abordés le problème des fusions, le coût des déplacements de la CTD, 

les déplacements lointains (surcout pour petits clubs), compétitions le samedi soir. 

 

Paul l'Hote, avait tenu à préciser qu'il quittait volontairement la ligue et qu'il félicitait les 2 employés du 

CDOS à la Maison des sports. D'autre part Cédric, emploi d'avenir, rejoindra dès le 1er Septembre les 

bureaux du comité à la Maison des sports. 

 

JF Obry, président de la ligue confirma que la perte des licenciés se situe dans celle de la moyenne 

nationale, que les tarifs ligue sont constants. Il souhaitait apporter des précisions sur la nouvelle 

territorialité : 5 groupes de travail ont été constitués avec comme date imposée par la Fédération 

le1/1/2018 pour débuter la nouvelle ligue qui devrait se faire à Cambrai sans difficulté, avec néanmoins 

un souhait : un siège annexe (Beauvais ou Amiens). 

 

Compte tenu des effectifs de la ligue du Nord, la nouvelle ligue deviendrait le 3ème de France. 

 

Marcel Glavieux, Président du CDOS, 

Comme chaque année, l'AG du tennis de table donne le coup d'envoi de la reprise de l'activité sportive et 

administrative du département. 

 

La présence pour l'élu local, a permis de montrer la réalité de la difficulté à maintenir le tissu associatif 

dans les zones rurales car sans moyens financiers, il ne pourra plus survivre. 

 

La grande région va se mettre en place (et surement plus rapidement que déclaré). Il nous faut dès 

maintenant réunir tous les points forts de nos comités, communiquer sur les informations de nos 

fédérations (elles ne vont pas toutes à la même vitesse), rencontrer nos homologues du Nord pas de calais. 
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Nous avons des atouts pour imposer une reconnaissance de la Picardie. 

 

La Maison des sports a déjà donné une nouvelle image des sport samariens (merci à Paul pour son 

message), le CDOS sera toujours à votre écoute, n'hésitez pas à franchir le seuil. 

 

Il conclut en félicitant le Président et son comité pour leur action de développement de cette discipline 

qui a toujours connu des athlètes de haut niveau. 

Puis Pierre Widehem, Président du club de Proyart invita l'assemblée au délicieux pot d'amitié préparé par 

la secrétaire qui reçut à cette occasion de belles fleurs. 

 

Marcel GLAVIEUX 

 

02/09/2015 11:38 

LA LIGUE REGIONALE PICARDIE DE TRIATHLON ORGANISE UN STAGE 100% 

FEMININ... 
La ligue régionale Picardie de Triathlon organise un stage 100% féminin le week-end du 19 et 20 septembre 

2015 à MONTDIDIER au centre sportif les 3 DOMS. 

La finalité de ce stage est de regrouper les féminines des différents clubs, de faire découvrir à une copine, 

sœur, cousine cette discipline accessible à toutes catégories d'âges et de niveaux, d'échanger et de 

pratiquer entre féminines le triathlon et les disciplines enchainées pour les licenciées et les non licenciées. 

 

Que vous ayez déjà pratiqué le triathlon ou non, ce stage est fait pour vous ! 

Notre souhait "se faire plaisir et partager ce plaisir entre licenciées et non licenciées" 

 

Le stage débutera le samedi 19 septembre à 13h00 et se terminera le dimanche à 17h00. 

 

Le prix en pension complète (hébergement, repas du samedi soir, du dimanche midi et du petit déjeuner) 

est fixé à 50€ pour les licenciées et 55€ pour les licenciées 

F.F.TRI hors région et les non licenciées. 

 

Afin de pouvoir réserver l'hébergement et les infrastructures, nous vous demandons de bien vouloir nous 

renvoyer le formulaire d'inscription au plus tard 10 jours avant le début du stage. 

 

Équipement nécessaire : 

• Un VTT en bon état de marche (ou VTC) 

• Un casque de vélo 

• Des baskets de course à pied 

• Deux tenues de sports 

• Un maillot de bain + bonnet + lunettes de natation 

• Nécessaire de toilettes 

 

Un cadeau sera offert à toutes les participantes. 

 

Informations et bulletin d'inscription sur www.triathlon-picardie.fr ou jessica.degand@triathlon-

picardie.fr 
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03/09/2015 16:20  

LA HOTOIE, NOUVEAU RENDEZ-VOUS DU BALLON AU POING… 
Dans le petit monde du ballon au poing, le 15 aout est certes la date principale du calendrier mais de plus 

en plus, celle du premier dimanche de septembre est également importante. Elle est aussi synonyme d'une 

des dernières compétitions de la saison. 

 

Ce dimanche 6 septembre, la Hotoie verra donc deux épreuves : les finales des coupes de France et 

également le Poing d'Or. 

 

Le Poing d'Or c'est une épreuve qui a vu le jour voici une vingtaine d'années. C'est la seule qui soit 

individuelle et qui met en valeur les qualités de frappeur le plus souvent chez le foncier. Car pour gagner 

le Poing d'Or, il faut envoyer le ballon le plus loin et qui mieux qu'un foncier peut l'emporter ? 

 

Le Ballon d'Or est prisé de la part du public car on peut admirer la beauté du geste mais aussi la puissance 

du foncier. 

 

Ce dimanche, le président fédéral Samuel Prévot a donné rendez-vous très tôt à tous les participants. Dès 

7h30 du matin et ce n'est que sur le coup de 19 heures, au minimum, que tout le monde, concurrents et 

spectateurs pourront regagner leur village. 

 

Une saison de ballon au poing s'achèvera alors mais pour de nombreux joueurs, une autre commencera : 

celle du football. Depuis toujours, football et ballon au poing font bon ménage et on s'est toujours 

demandé pourquoi deux sports aussi différents pouvaient cohabiter. 

 

Ce dimanche, le président de la FFBP mais aussi tout le monde du ballon au poing rendront un hommage 

à René Cazier qui fut durant deux mandats à la tête de la Fédération et qui est décédé cette semaine. 

 

Lionel Herbet 

 

 

10/09/2015 15:50  

SEMAINE « SENTEZ-VOUS SPORT » DU 7 AU 13 ET DU 12 AU 20 SEPTEMBRE 2015… 
Cette année le CNOSF est désigné coordonnateur officiel de la 

semaine EWOS « European Week Of Sport » et de la semaine « Sentez-

Vous Sport » du 7 au 13 et du 12 au 20 septembre 2015. 

 

L'objectif est d'aider les européens à changer  leur style de vie à opter 

pour des habitudes saines, en promouvant les bienfaits des activités 

physiques et encourageant la pratique plus régulière. 
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L'ambition 2015 est d'encourager tous les publics, jeunes, familles, seniors, salariés, à participer aux 

activités proposées sur tout le territoire. 

 

Le CNOSF a donc donné la double labellisation des projets présentés sur ces deux semaines. Vous 

trouverez dans le tableau ci-après les événements sportifs labellisés SVS/EWOS sur le département de la 

Somme. 

 

24/09/2015 15:14  

FREDERIC MOMOT « PICQUIGNY EST UNE PLACE FORTE DU SLALOM »… 
Frédéric Momot est depuis 2009 conseiller technique sportif pour le canoë-kayak en Picardie. 

Dimanche dernier, se déroulait le championnat de Picardie de slalom sur le bassin de Picquigny. 

 

Cette compétition a obtenu un succès sportif important puisque 330 concurrents, de tous âges, étaient 

présents. Ils venaient des quatre coins de la région mais aussi du Nord-Pas de Calais, Normandie, 

Champagne, Ardennes et Ile de France. Certains venaient même de Strasbourg. 

Frédéric Momot a participé à ce championnat ce qui n'est pas du tout incompatible avec sa fonction de 

CTS. 

 

Pourquoi avez-vous participé à ce championnat de Picardie de 

slalom ? 

Avec la Ligue de Picardie, nous avons souhaité aider les clubs de 

Picquigny et de Rivery mais aussi la commission régionale pour 

mettre en place ce bel évènement. Il s‘agit de la première grosse 

manifestation sur notre territoire picard et elle lance vraiment la 

saison. 

Picquigny devient une place incontournable dans le slalom. C'est 

un bassin qui compte. 

 

Ce bassin je le connais bien car souvent je viens m'y entrainer. C'est 

toujours du bonheur de venir ici. Picquigny est idéal pour le slalom. 

C'est le plus grand bassin naturel de l'interrégion Nord-Ile de 

France-Champagne-Ardennes et Picardie. Il fait référence. 

Mais ce bassin naturel doit être entretenu. L'entretien est devenu 

nécessaire. Nous en avons souvent parlé. Il y a de beaux locaux qui sortent de terre et nous remercions 

évidement la Communauté de Communes pour son investissement. Néanmoins, il va falloir regarder d‘un 

peu plus près le bassin. L'érosion fait son chemin. Les rochers s'effritent. Les berges s'éloignent. Je lance 

donc un appel aux élus. Après la Base nautique, il serait bon de penser à l'entretien.. 

 

Frédéric, comment voyez-vous la future Grande Région ? 

La future grande région, nous ne la subissons pas et nous ne l'appréhendons pas. Nous la prenons même 

comme une opportunité. Cela va nous permettre de mutualiser certaines actions, d'avoir de nouvelles 

synergies. Il ne faut pas s'en faire. Dans notre petit monde du canoë kayak, nous le faisons déjà avec nos 

compétitions comme celle de Picquigny. Nous mettons en place des actions. Nous n'avons pas attendu la 

création de cette nouvelle région pour réaliser nos actions. 
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En avril prochain, sera inaugurée la future Base Nautique de Picquigny. Peut-on espérer voir un grand 

champion pour cette circonstance ? Par exemple Tony Estanguet ? 

Je connais bien Tony Estanguet et je l'ai vu à Vienne lors des derniers championnats du monde de descente. 

Tony est très gentil mais il a emploi du temps digne de celui d'un Ministre. Il siège au CIO, au comité 

d'organisation des Jeux de Paris 2024, au sein de la Fédération française. Il cumule donc plusieurs mandats 

et s'investit beaucoup mais vous savez que dans le monde du canoë kayak, il y a des champions qui sont 

surtout très humbles. 

 

Lionel HERBET 

 

01/10/2015 16:40  

MARCEL GLAVIEUX VA SE REPRESENTER EN 2016… 
Président du district de la Somme depuis près d'un quart de siècle, Marcel Glavieux a présidé samedi 

dernier à Amiens, une nouvelle assemblée générale. Et comme d'habitude la salle avait fait le plein. 

 

A un an des prochaines élections, Marcel Glavieux a été clair : il conduira une fois de plus une liste 

sûrement modifiée par rapport à l'actuelle mais il sait que la concurrence va jouer puisque des noms 

circulent pour tenter de le faire tomber. 

 

Mais il convient de 

préciser que 

quoiqu'il arrive, le 

district de la Somme 

ne changera pas l'an 

prochain et ce, 

malgré la réforme 

territoriale. Celle-ci 

concerne les régions, 

pas les districts. 

 

Le District de la Somme de football compte 21 787 licenciés soit une augmentation de 5% par rapport à 

l'an dernier.  

 

Au plan sportif, Marcel Glavieux a évidemment évoqué le cas de l'Amiens SC et les satisfactions 

enregistrées avec Ailly sur Somme qui connait des problèmes de .. vestiaire, de Quevauvillers, Friville 

Escarbotin et Miannay, soit des clubs qui accèdent au championnat de Picardie. 

 

Mais ce dont le président est surement le plus fier est l'arbitrage. 

 

Avec Ruddy Buquet, Guillaume Debart et Clotilde Brassart, la Somme possède un trio de qualité. « Oui je 

suis fier de l'arbitrage de la Somme » a martelé le président. 

 

Marcel Glavieux s'est aussi félicité du projet de la FFF sur le slogan » Vivre ensemble, jouer ensemble ». 

Soit faire évoluer des licenciés valides et d'autres non valides. Une expérience s'est édroulée à Poix de 
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Picardie avec l'IME de Poix, le club des Evoissons et el comiét du sport adapté. 60 jeunes étaient présents 

et ils ont pu, divisés en atelier, démontrer leur passion commune pour une pratique du football. 

 

Les plus fidèles serviteurs du football dans leur club respectif ont pu être honorés mais le hasard de cette 

assemblée générale nous a permis de réunir trois dirigeants : Pierre Ternois (Blangy sur Bresle), Armand 

Gardin (Auxi le Château) et Claude Piette (Huppy). A eux trois, ils totalisent quasiment 200 licences, 

bordurent les 80 ans mais conservent la même foi qu'à leurs débuts juste après la dernière guerre. 

 

Lionel HERBET 

 

08/10/2015 11:39  

CHALLENGE ROBERT BRANDICOURT AU KOALA CLUB HALTEROPHILIE DE VILLERS-

BRETONNEUX : LUTRICIA ARNOULD ET BENJAMIN PEDRAK A L'HONNEUR... 
Sport de force, ingrat car l'adversaire n'est pas que l'athlète mais avant tout, cette barre inerte qui est 

posée à plat sur le sol et que l'haltérophile devra soulever et amener au-dessus de la tête selon les 

différents mouvements. 

 

Dans notre département, un homme a marqué l'histoire de l'Haltérophilie : Daniel Senet, ancien champion 

du monde de l'arraché en 1981 et surtout médaillé d'argent au total olympique en 1976. 

 Malheureusement, Daniel Senet qui se montre de moins en moins en public, était absent. 

 

Mais dans cette magnifique 

salle du Koala Club à Villers 

Bretonneux où cohabitent 

avec bonheur les vrais 

haltérophiles mais aussi les « 

sportifs du dimanche » qui 

viennent chercher la forme au 

contact d'un matériel de 

grande qualité, il y avait quand 

même du beau monde. 

 

Schématiquement et c'est tout 

le mérite de ce club à nul autre 

pareil, du moins en Picardie, 

les sportifs du dimanche, sans 

que ce mot soit péjoratif, 

aident financièrement parlant, 

grâce à leur cotisation, la 

section purement sportive du club. 

 

C'est dans cette salle que s'est rendue mercredi soir une délégation du CDOS, emmenée par le président 

Marcel Glavieux. Il s‘agissait en l'occurrence de récompenser deux jeunes espoirs du Koala Club qui, cet 

été, sont devenus champions de France dans leur catégorie d'âge et ont ensuite participé au Championnat 

d'Europe. 
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Lutricia Arnould et Benjamin Pedrak (tous deux sont nés en 1998) ont reçu le challenge Robert Brandicourt. 

 

Ce dernier fut non seulement un salarié de la Jeunesse 

et les Sports mais aussi un dirigeant bénévole, un de 

ces personnages qu'on rencontre de moins en moins 

en raison de leur passion pour le sport. 

 

Robert Brandicourt a donné son nom à un challenge, 

qui a pour vocation de mettre en exergue de jeunes 

espoirs. 

 

Dans le cas de Lutricia et Benjamin sur lesquels nous 

reviendrons, nul doute que l'haltérophilie peut croire 

en eux.  

 

 

 

C'est aussi ce que pensent Rolf Maier, premier CTR de 

Picardie mais aussi double sélectionné aux Jeux 

Olympiques et son fils Bruno qui occupe la fonction à 

l'heure actuelle. Rolf Maier a donné quelques conseils 

à ces deux jeunes qui s'ils continuent dans cette voie, 

pourraient pourquoi pas, aller aux Jeux de … 2020. 

 

 

Lionel HERBET 

 

09/10/2015 16:04  

« SPEEDMEETING ASSOSENTREPRISES », AUTOUR DU SPORT SANTE 
Cher(e)s Président(e)s de clubs sportifs de la Somme, 

 

Cette soirée ne se veut pas juste informative, elle a pour but de rapprocher les associations sportives des 

entreprises de la Somme. 

 

Elle s'adresse aux clubs sportifs qui ont la volonté, à court ou moyen terme, de développer et/ou adapter 

leurs prestations dans une optique de santé et de bien-être, auprès des entreprises. 

 

Pour ce faire nous lançons les inscriptions à cette soirée qui se veut collaborative et ludique (retrouvez le 

programme ci-après). 

 

Afin de participer, nous sélectionnerons à l'issu de l'appel à candidatures, les associations sportives en 

fonction de leurs projet et /ou axe de développement et des entreprises participantes. 
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N'hésitez pas à diffuser l'information aux entreprises et clubs samariens susceptibles d'être intéressées ou 

de témoigner lors de cette soirée-rencontre. 

 

Pour vous inscrire, il suffit de remplir le petit questionnaire (8 questions pour un max de 5 minutes) en 

cliquant sur le lien suivant : 

 

 

https://docs.google.com/forms/d/1mHk29-TlhSbYF_KSkPnLAcT6JHlLfwSxs9pCqaRSpG0/viewform 

 

Les inscriptions sont ouvertes jusqu'au 8 novembre ! 

 

Cher(e)s Dirigeant(e)s, 

 

L'efficacité d'un salarié « sportif » en entreprise n'est plus à prouver. En effet, la productivité d'un 

collaborateur sédentaire qui se met à pratiquer régulièrement une activité physique et sportive peut 

croître de 6 à 9%.* Fort de ce constat, la pratique sportive chez les salariés ne constitue t-elle pas un levier 

indispensable en terme de performance pour votre entreprise ? 

 

C'est pourquoi afin de rapprocher les entreprises des associations sportives de la Somme, le Comité 

Départemental Olympique et Sportif de la Somme organise le jeudi 19 novembre prochain à 18h au 

Coliseum à Amiens un « Speedmeeting AssosEntreprises », autour du sport santé. 

 

Cette soirée ne se veut pas juste informative, elle s'adresse aux entreprises qui souhaitent gagner en 

productivité (la baisse de l'absentéisme en est un exemple), en mettant en place en partenariat avec un 

club sportif, une activité physique auprès de leurs salariés, dans une optique de santé et de bien-être. 

 

Pour vous inscrire, il suffit de remplir le petit questionnaire (8 questions pour un max de 5 minutes) en 

cliquant sur le lien suivant (LIEN DIFFERENT POUR LES ENTREPRISES, CF. LIEN CI-DESSOUS): 

 

https://docs.google.com/forms/d/1bpR_a6JgE4Mnk-i1dOHcDf8kDW7jxXzEOoAA6m5F-6g/viewform 

 

 

Les inscriptions sont ouvertes jusqu'au 8 novembre ! 

 

 

* Suite à une sollicitation du MEDEF et du CNOSF, l'Etude a été menée par le cabinet de conseil en 

performance économique responsable Goodwill et présentée en septembre dernier 

 

13/10/2015 16:29  

EN 2016, LE G P DE LA SOMME SERA AUSSI CELUI DU SOUVENIR… 
L'an prochain, de nombreuses épreuves sportives feront référence au passé et plus particulièrement la 

première grande guerre mondiale. 

Notre département a beaucoup souffert en 1916 avec les fameuses batailles de la Somme plus 

particulièrement dans l'Est. 
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A PSP on a voulu rappeler ce tragique épisode et c'est la raison pour laquelle, le prochain Grand Prix de la 

Somme sera aussi appelé le Grand Prix du Souvenir. 

Précisons de suite qu'Hubert Louvet et Henri-Paul Fin avaient dans un premier temps, contacté l'ancienne 

majorité du Conseil Général devenu Conseil Départemental. 

 

Christian Manable et son équipe ne sont plus là et ils ont été remplacés par Laurent Somon. Mais l'esprit 

est resté le même car pour célébrer un tel évènement, les clivages politiques disparaissent. Seul le sport 

est capable de le faire. 

 

En 2016, l'épreuve qui comportera environ 200km aura lieu le dimanche 22 mai. 

 

Le départ sera fixé à Dury avec les formalités administratives chez Auchan. Mais c'est devant la Maison 

Foch que les coureurs professionnels seront lâchés. 

Ensuite, toute la course et les endroits traversés rappelleront la guerre 14-18. 

 

Dans un premier temps, le peloton feront connaissance avec un haut lieu de la guerre : Villers Bretonneux. 

Il est prévu deux ou trois passages devant le fameux Mémorial. Justement dans le peloton, il serait bon 

qu'un ou deux coureurs soient de nationalité australienne. 

 

Après Villers Bretonneux, les coureurs iront vers le lieu de l'arrivée à Albert et découvert le célèbre Circuit 

du Coquelicot. 

Rien que de plus normal donc que ce Grand Prix de la Somme 2016 soit aussi celui du Souvenir. 

 

Lionel HERBET 

 

15/10/2015 11:34  

JOURNEE DEFENSE ET CITOYENNETE MARIE COLLONVILLE, INVITEE DE MARQUE « 

AVOIR ENVIE ET OSER FAIRE QUELQUE CHOSE »… 
La Maison des Sports à Amiens, siège du 

CDOS, a servi de cadre ce mercredi 14 

octobre, à la Journée Défense et 

Citoyenneté organisée par le Centre de 

Service National de Creil. Elle a concerné 

une quarantaine de jeunes élèves de 

collèges d'Amiens.  

 

En fin de matinée, les participants à cette 

journée, ont eu le plaisir d'écouter Marie 

Collonvillé, invitée d'honneur et surtout 

Ambassadrice du Sport en Picardie. Marie 

est non seulement une grande championne 

mais aussi une personne simple, ne 

cherchant pas les honneurs que pourtant, 

elle mérite. 
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Avec beaucoup de simplicité, en présence de Marcel Glavieux, le 

président du CDOS et des organisateurs, Marie Collonvillé est 

revenue sur sa brillante carrière dont, il faut le reconnaitre, 

quasiment personne dans la salle, n'avait le souvenir. Comme quoi, 

le temps passe vite mais il est vrai que l'auditoire pour cette 

circonstance, n'était pas forcément le plus sensibilisé qui soit. 

 

Marie a essayé d'intéresser à défaut de captiver les jeunes dans la 

salle en démarrant ainsi : 

« Je me souviens encore aujourd'hui parfaitement de ma première 

sélection en équipe de France, à 16 ans et de mon premier maillot 

». 

Marie avait choisi l'heptathlon qui est chez les féminines ce qu'est 

le décathlon pour les hommes. 

 

Et de poursuivre : « Lorsque j'ai débuté très tôt l'athlétisme, mon 

rêve était d'aller aux Jeux Olympiques. Cela représentait beaucoup 

pour moi. C'était un enjeu et une source de motivation ». 

 

D'une carrière qu'on peut qualifier d'exceptionnelle, Marie a 

surtout retenu ses deux participations aux J.O., ceux d'Athènes en 

2004 et Pékin en 2008.  

 

« J'avais raté les deux précédents mais pour Athènes, je me suis entrainée encore plus, j'ai trouvé la bonne 

formule pour faire mieux. A Athènes, il y avait beaucoup d'émotion. J'ai assisté à la cérémonie d'ouverture 

et je me souviens que la flamme est passée tout près de moi. A Pékin, je garde le souvenir d'un stade 

énorme, le plus grand stade au monde et dans lequel durant les épreuves, je restais de 9h du matin à 22 

heures. A Pékin, même si j'ai été moins bien classée, j'ai battu mon record personnel. » 

 

Marie insiste sur l'ambiance particulière qui règne dans un Heptathlon. A savoir que les filles sont certes 

adversaires mais elles s'encouragent sans cesse. 

« Cela permet de nous dépasser » ajoute encore l'athlète de l'Amiens U C (son club de toujours) et qui 

insiste sur le respect de soi, de son corps et des adversaires. 

Moment amusant lorsque Marie indique que le saut en 

hauteur était sa spécialité préférée. C'est amusant car 

Marie qui a titillé les 2m mesure à peine 1m66. Les 

spécialistes n'en reviennent toujours pas. 

 

Evidemment, tous ces brillants résultats ne sont pas dus 

au hasard. Il faut beaucoup s'entrainer, suivre un régime, 

ne pas sortir le samedi soir etc. Marie Collonvillé s'est plié 

de bonne grâce à cette discipline de fer et à ces sacrifices. 

Les jeunes dans la salle auraient-ils la même volonté ? 

Nous n'en sommes pas surs du tout. 

 

La maxime de Marie Collonvillé est limpide : « Il faut oser faire quelque chose et avoir envie ». 
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Reste enfin à Marie Colonvillé à gagner son ultime défi : l'égalité parfaite entre hommes et femmes. Son 

rêve est que le décathlon dont elle détient du reste le record du monde officieux, soit officiellement 

reconnu par les instances mondiales. 

 

Lionel HERBET 

 

22/10/2015 15:45  

 LES BENEVOLES FUTURS DIRIGANTS FORMES PAR LE C.D.O.S. DE LA SOMME… 
A une époque où 

l'individualisme prime, il n'est 

pas simple de faire en sorte que 

des jeunes s'engagent et 

s'occupent des autres au sein 

d'associations ou clubs.  

 

C'est ainsi que la D.D.C.S Somme 

et le département de la Somme, 

par le biais du Comité 

Départemental Olympique et 

Sportif de la Somme représenté 

par Marcel GLAVIEUX, a décidé 

de s'engager. Cette semaine, à la 

Maison des Sports à Amiens, à 

l'initiative de Clément 

GRUMETZ, chargé de mission 

C.R.I.B. au C.D.O.S. Somme, une 

formation a réuni des 

bénévoles, qui sont retournés, en quelque sorte, à l'école et suivi avec attention les six axes inscrits au 

programme : 

 

- La découverte de la vie associative 

- L'organisation du sport en France 

- La méthodologie de projet 

- La communication 

- La responsabilité des bénévoles 

- La gestion financière des associations  

 

Les associations ou les clubs reposent sur quelques bénévoles seulement et sur qui retombent un 

maximum de responsabilités. 
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Nous avons suivi lundi 28 octobre des jeunes 

sportifs, d'abord pratiquants mais qui 

souhaitent aller plus loin. Leur intervenant 

était Madame Estelle MORCANT spécialisée 

dans le coaching et la formation. 

 

Ils incarnent parfaitement ce renouvellement 

de génération du monde des dirigeants. Mais 

tous restent d'abord des sportifs accomplis et 

en attendant, ils vont progressivement se 

mettre dans la peau de dirigeants ayant déjà les 

clés en main. 

 

Beaucoup de disciplines étaient représentées 

avec notamment le Basket-ball, le Football, la Pêche, la Longue paume, le Badminton, le Ballon au Poing, 

le Volley-ball… 

 

A la fin de cette formation, devant le Président Marcel GLAVIEUX, l'ensemble des stagiaires étaient 

pleinement satisfaits !!! 

 

Une nouvelle session sera reconduite en 2016… 

 

23/11/2015 15:51  

SPEEDMEETING ASSOCIATIONS SPORTIVES/ENTREPRISES & SPORT SANTE 
Une première soirée "associations sportives et entreprises " réussie pour le CDOS de la Somme, où sont 

venus une trentaine de participants. 

Après un mot d'accueil du président Marcel 

Glavieux, Célia Rousselle, chargée de projets au 

CDOS a présenté le déroulé de la soirée, échanges 

et témoignages autour de la thématique du sport 

santé en entreprise. 

 

Partenaires institutionnels étaient présents avec 

Monsieur Duflot élu aux sports à la Métropole, 

ainsi que Dominique George, responsable du 

service des sports. 

Le président du Medef Somme, Mr Oleksy était 

également venu pour encourager le travail et la 

collaboration entre les clubs et entreprises de la 

Somme. 

 

A ce titre Estelle Morcant Riquier, présidente du Club Sport Entreprises du Medef Somme intervenait et a 

pu présenter les résultants probants dévoilés par l'enquête Goodwill. En effet en fonction du niveau 

d'engagement des salariés et de l'intensité de l'Activité Physique et Sportive, la productivité en entreprise 

peut augmenter de 6 à 9 %. 
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Marjory Malbert, fondatrice et dirigeante de We Sport You, organisatrice de rencontres sport&entreprises 

ainsi que membre bénévole de l'académie nationale olympique française, nous a présenté les étapes et 

recommandations dans la collaboration entre associations sportives et entreprises. 

L'expérience du milieu associatif sportif et entrepreneurial de nos 2 intervenantes a apporté davantage de 

recul dans les échanges fructueux entre clubs et entreprises. 

 

En effet, une soirée qui 

était riche, de part la 

représentation du monde 

entrepreneurial, avec le 

Centre des Jeunes 

Dirigeants, Mersen France 

ainsi que la société Procter 

& Gamble. 

Une première édition qui 

constitue une bonne 

amorce pour les actions à 

venir et le travail à réaliser 

entre mouvement 

associatif sportif et 

entreprises, en espérant 

toucher lors de la prochaine 

édition davantage 

d'entreprises. 

 

La soirée s'est clôturée par un moment de convivialité, autour du jeu sport santé et d'un cocktail dînatoire. 

 

Le CDOS tient à remercier encore une fois les partenaires, associations et entreprises présents ! 

 

30/11/2015 17:41  

TALENTS DU SPORT, ILS ONT MARQUE LA SAISON ECOULEE 
Pour sa première participation en tant que président 

du Conseil départemental de la Somme, Laurent 

Somon a été gâté puisque dans un premier temps, 

l'auditorium de Mégacité était comble mais aussi, il 

a pu approcher trois champions dans des disciplines 

différentes : Laurent Jalabert invité d'honneur, 

Jérémy Stravius champion incontesté de l'année et 

Johann Duhaupas dont les déclarations empreintes 

de sincérité ont plu aux spectateurs. 

Mais cette soirée était aussi réservée aux sportifs 

moins connus et qui ont aussi marqué l'année qui va 

bientôt s'achever. 
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Au niveau scolaire, l'équipe de football du Collège Edouard Lucas a été logiquement primée. Championne 

de France UNSS de Foot à 7 en ayant marqué durant le tournoi la bagatelle de 34 buts contre 2 encaissés, 

cette formation a été irrésistible. A noter que le Collège Edouard Lucas a un partenariat avec l'Amiens SC. 

C'est la première fois que ce Collège est champion de France. « C'est une belle aventure » a souligné un 

des responsables. Preuve aussi qu'on peut mener avec succès de pair études et sport. 

 

Le talent du Bénévolat a été logiquement décerné au club de tennis de table d'Amiens qui a accueilli le 5 

septembre devant la Maison de la Culture l'opération PING TOUR. Des dizaines de tables avaient été 

installées par les 70 bénévoles du club. On a noté environ 3 000 spectateurs et 4500 participants. Le tennis 

de table attire toujours autant les pratiquants d'autant que ce jour là, le plus illustre des pongistes français 

Jacques Secrétin était présent en chair et en os. Le club d'Amiens Sport Tennis de Table présidé par M. 

Chatelain et techniquement emmené par Stéphane Hucliez rêve d'accéder à la Pro B. 

 

Le nom de Laurent Jalabert est inconnu de Mickaël Collin qui a été primé au titre du Sport Adapté. Mickaël 

pratique pourtant le cyclisme et pour sa première sortie internationale, il s'est imposé avec un équipier 

lors des Jeux Mondiaux qui ont eu lieu en Equateur à la moyenne de 40 km/h. Il a donné rendez-vous pour 

les championnats d'Europe qui auront 

lieu en 2017 à Paris. 

 

L'haltérophilie a été à l'honneur avec la 

ravissante Lutricia Arnould licenciée au 

Koala Club de Villers Bretonneux. Elle a 

reçu le Talent du meilleur espoir. Lutricia 

qui a commencé par la gymnastique 

avant de se destiner au sport de fonte, a 

été championne de France des – 17 ans 

avec 63kg à l'arraché et 80 à l'épaulé jeté. 

Son entraineur Ludovic Huré dit de 

Lutricia que « c'est une jeune fille 

travailleuse et déterminée ». Elle a 

surtout la tête sur les épaules puisqu'elle 

a déclaré « qu'elle ne voulait pas 

privilégier l'Haltérophilie qui n'est pas un sport de brutes par rapport aux études ». Elle a parfaitement 

raison. Nul doute que Lutricia réussira sa vie… 

 

Restait enfin le meilleur club et c'est logiquement celui du Handball d'Amiens qui a été primé. L'entraineur 

Tarik Hayatoume a expliqué le fonctionnement de ce club en pleine ascension. 

« Nous sommes avant tout des amis qui jouons ensemble » a-t-il déclaré. Ce club accueille des joueurs de 

renom à qui il offre un travail. Ce n'est pas nouveau car jadis, avant et juste après la guerre, le club de foot 

Amiens A C en faisait de même. Ainsi, par exemple, la Maison Devred embauchait des joueurs qui portaient 

ensuite le maillot amiénois. Le concept du handball est judicieux. Mais pour franchir le cap du 

professionnalisme, il faut que les joueurs ne fassent que handball. 

Ainsi a expliqué l'entraineur amiénois « Pour jouer en D1, il nous faudrait un budget de 5 millions d'euros 

alors qu'actuellement, nous tournons à 600.000 euros ». Il ne faut donc pas rêver. 
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Lionel HERBET 

 

04/12/2015 15:53  

QUAND LAURENT SOMON REND HOMMAGE AUX BENEVOLES… 
Nous revenons sur cette belle soirée des Talents du Sport qui s'est déroulée jeudi dernier à Mégacité 

Amiens. Avant que notre ami Thierry Adam ne présente les différents lauréats dont Jérémy Stravius et 

Johann Duhaupas ont été les vedettes ; le président du conseil départemental de la Somme Laurent Somon 

a pris la parole. 

C'était sa première présidence puisqu'il a remplacé un autre « sportif » président : Christian Manable . 

 

Pour mémoire, Laurent Somon a rappelé volontiers qu'il avait pratiqué le tennis de table à Bernaville et 

qu'il a même évolué au niveau national. 

 

« Ce soir, la Somme fête ses 

sportifs, ses bénévoles, ses 

champions, ses espoirs. Cette 

soirée se devait être une fête 

même si depuis quelques jours, 

nous n'avions pas la tête à cela. 

Nous ne pouvons oublier que le 

13 novembre, la barbarie a 

supprimé des dizaines de vie ni 

que le début de ces attaques 

avait pour cadre une enceinte 

sportive, en l'occurrence le 

Stade de France. Ces actes sont 

des actes de guerre. Ils ont fait 

130 morts, de nombreux 

blessés. Ils constituent une 

agression contre notre pays, 

contre ses valeurs, contre sa jeunesse et contre son mode de vie. 

 

« Cette tragédie a emporté un des nôtres, un des vôtres : Thomas Ayad, victime de la tuerie du Bataclan 

et ancien joueur du club de hockey sur gazon d'Amiens. Cette soirée est l'occasion de nous retrouver 

ensemble, pour un moment de partage, de fraternité et de fierté et elle est dédiée à l'ensemble des 

victimes et à Thomas à qui de vous demande d'observer une minute d'applaudissements. 

 

« Le sport a une place majeure dans notre département. Aujourd'hui, un Samarien sur quatre est licencié 

dans une association sportive. C'est pour cela que nous soutenons le sport dans son ensemble et le Conseil 

départemental lui consacre plus de deux millions d'euros. En cette période où l'argent public est plutôt 

rare, nous faisons le choix de poursuivre le soutien au mouvement sportif. En fixant un cap adapté aux 

besoins de notre territoire et de notre population. Notre volonté n'est pas de saupoudrer et de faire plaisir 

au maximum mais de donner les moyens là ou c'est nécessaire, là où c'est bien utilisé, dans le cadre d'une 



29 
 

politique sportive départementale structurante. Nous serons aussi sensibles aux actions visant à toucher 

les seniors, les personnes en situation de handicap, les collégiens etc. 

 

« Nous voulons aussi développer les sports de pleine nature sur l'ensemble du département qui dispose 

d'atouts naturels et qui est propice à la randonnée avec 120 chemins balisés, traversés sur toute la 

longueur par la Somme, doté de multiples plans d'eau et un littoral accueillant qui permet la pratique de 

sports aquatiques. Les conditions naturelles, le vent, un faible relief en font un terrain privilégié pour les 

sports aériens. » 

 

Le président Somon a abordé d'autres thèmes plus ou moins proches du sport rappelant notamment le 

succès grandissant de la Samarienne, réservée surtout à un public familial. 

 

Mais le président a tenu à rappeler à l'assistance qu'il était proche d'eux puisqu'il a été joueur de tennis 

de table, dirigeant. 

 

« Je connais toutes les difficultés de la vie associative, les formalités, les exigences fédérales, les trésors de 

diplomatie qu'il faut déployer. Mais vous les bénévoles, vous devez savoir combien vous êtes essentiels. 

Sans vous, pas de pratiquants, pas de compétitions ni manifestations sportives et enfin pas champions. » 

Enfin, il a rendu hommage aux responsables des 52 comités départementaux dans la Somme et souligné 

le rôle important de la pratique du sport. « Le Sport ce n'est pas que le spectacle ou la dépense physique, 

c'est aussi le sport bien être, le sport santé et le dynamisme de nos ainés ». 

 

Lionel Herbet 

 

09/12/2015 11:43  

CHALLENGE ROBERT BRANDICOURT : JUSTINE 

ROUESTE A L'HONNEUR... 
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11/12/2015 11:21  

FORMATION SUR LA CREATION D'UNE PAGE INTERNET : UN VRAI SUCCES A LA 

MAISON DES SPORTS !!! 
Le C.D.O.S. de la 

Somme/CRIB a mis en place 

une formation sur la 

création d'une page Internet 

qui a remporté un vrai 

succès auprès des 

participants...  

Cette formation sera, a coup 

sur, reconduite en 2016. 

Vous retrouverez d'ailleurs 

prochainement le 

programme des formations 

2016 sur notre site... 

 

 

06/01/2016 17:02  

LES VOEUX DU CDOS "TOUS NOUS SOUHAITONS L'OR POUR JEREMY STRAVIUS" 
La traditionnelle cérémonie des voeux du comité départemental olympique et sportif de la Somme s'est 

déroulée ce mardi en fin de journée au siège de la Maison des Sports à Amiens. 
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Le président Marcel Glavieux qui avait à ses 

côtés de nombreux collègues du comité 

directeur, s'est félicité de la présence de 

personnalités importantes, représentant 

l'Etat, Amiens Métropole et le 

Département. 

 

 

Marcel Glavieux a rappelé les nombreuses 

manifestations réalisées lors de l'année 

écoulée et il a évoqué l'année 2016. Une 

année importante car elle sera marquée par 

les Jeux Olympiques de Rio. 

 

Sans jamais citer son nom, Marcel Glavieux a évidemment évoqué non seulement la participation de 

Jérémy Stravius, notre grand champion de natation mais surtout le fait qu'il puisse décrocher la médaille 

d'or ce qui serait une "première" pour notre département depuis la renaissance des Jeux en 1896. 

 

Le président s'est montré relativement 

pessimiste en signalant que la Somme 

serait heureuse si elle avait deux 

sélectionnés. On pense évidemment à la 

sociétaire de l'Amiens UC, Stella Akakpo. 

Les places vont être chères pour ce lointain 

voyage au Brésil.  

 

D'autre part, Marcel Glavieux a évoqué 

l'organisation d'une journée réservée à 

Jérémy Stravius dans le cadre du CDOS. Le 

vice-président Claude Hatté avait même 

envisagé d'éditer un timbre à l'effigie de notre grand champion qui "mérite notre reconnaissance et a su 

rester fidèle à son département" a conclu Marcel Glavieux. 

 

Lionel HERBET 

 

07/01/2016 17:07  

LES VŒUX DU C D O S : DIDIER BELET « AMIENS GARDE SA PLACE »... 
Il a été le dernier à prendre la parole à l'occasion de la cérémonie des vœux du C D O S qui s'est déroulée 

ce mardi soir, dans la Maison des Sports à Amiens. Représentant de l'Etat, Directeur départemental de la 

Jeunesse, les Sports et de la Cohésion Sociale, Didier Belet a plutôt donné de bonnes nouvelles à son 

auditoire, composé surtout de présidents de comités départementaux. 

 

En premier, Didier Belet a indiqué que le siège de la direction régionale des sports et de la jeunesse et de 

la cohésion sociale restera à Amiens. 
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« Nos élus, vos élus sont parvenus à convaincre le Gouvernement pour que le siège reste à Amiens. C'est 

un signe fort. Quant à la Somme, nous restons également en place ». 

 

Le représentant de l'Etat a indiqué qu'un nouveau Préfet était arrivé à Amiens et avait pris ses fonctions 

le 1er janvier. Il s'agit de M. Philippe de Mestern qui vient de la région Rhône-Alpe. 

 

Didier Belet a ensuite expliqué les modalités de demandes de subventions et indiqué « que le Sport 

permettait la création d'emplois. » 

 

Il a aussi poursuivi son intervention sur cette fameuse parité dont on nous rabâche souvent les oreilles et 

qui est loin d'avoir gagné ses lettres de noblesse: 

« Le chemin de la parité est encore long ». Enfin, il a tenu à rassurer les dirigeants : « N'ayez aucune crainte. 

Nous aurons les moyens de nos ambitions et nous allons tenir notre place dans la grande région ». 

 

Lionel Herbet 

 

08/01/2016 11:52  

LE SPORT N'ECHAPPE PAS AUX CONTRAINTES BUDGETAIRES... 
Lors de la traditionnelle cérémonie des voeux du Comité départemental olympique et sportif de la Somme, 

mardi soir, dans la Maison des Sports à Amiens, il a été beaucoup question gros sous. 

 

Cet argent se fait rare à tous les niveaux. 

 

A partir du moment où le Département reçoit moins de subventions de la part de l'Etat, il est normal que 

le Conseil Départemental en soit réduit à diminuer quelque peu, à son corps défendant, son aide au monde 

sportif. 
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C'est ce qu'a souligné dans un premier temps Hubert De Jenlis, vice-président du Conseil départemental 

et qui remplaçait le président Laurent Somon. 

 

"Le Département est un partenaire privilégié du monde sportif. Le Sport reste un compartiment important 

mais nous devons tenir compte des contraintes budgétaires. C'est un exercice difficile et courageux que 

nous menons et nous devons gérer surtout en vrais pères de famille". 

 

Voilà qui est clair. Peu après, Alain Gest s'est exprimé au nom d'Amiens-Métropole. Il sait ce dont il parle 

quand il s'adresse au monde sportif. Dans une autre vie, il aime rappeler qu'il a occupé des fonctions 

importantes dans le tennis de table. Il fut durant plusieurs années Président de la Ligue de Picardie de ce 

sport et au cours de rencontres, il a noué des liens très solides avec Laurent Somon, le président du Conseil 

Départemental et Bernard Joannin, le président de l'ASC Football. 

 

Alain Gest était heureux de se retrouver dans cette Maison des Sports, trois ans après son inauguration. 

Une Maison des Sports implantée sur le territoire d'Amiens Métropole. 

 

"Pour un comité départemental, une année olympique compte beaucoup. Pour nous le Sport est 

important et nous allons consacrer dix millions d'euros d'investissement pour la Tribune Nord de la Licorne 

mais aussi au Coliseum et la réfection de pelouses de Moulonguet et du terraIn de hockey sur gazon. 

Certes, ce n'est pas spectaculaire mais c'est indispensable. Nous n'avions pas le droit de prendre des 

risques et avons été contraints de fermer la Tribune Nord de la Licorne. Nous ne devons pas badiner avec 

ce genre de choses. Mais le gros chantier à venir est la construction d'un centre aquatique". 

 

On le voit, l'argent va surtout être utilisé pour des travaux de réfection mais pendant ce temps, le monde 

sportif va poursuivre son activité et notamment notre grand champion Jérémy Stravius qui s'entraine 

actuellement aux Etats Unis. Alain Gest a répété que "le Sport était une deuxième famille" mais il a conclu 

sur ses craintes justifiées par la baisse des rentrées d'argent de l'Etat. "Il va falloir serrer car nous allons 

recevoir beaucoup moins de subventions de la part de l'Etat". En un mot, le monde sportif ne doit pas se 

faire trop d'illusion. 

 

Lionel HERBET 

 

13/01/2016 17:11  

CLAUDE FAUQUET : « 2024 NE DOIT PAS NOUS ECHAPPER »... 
Comme d'habitude et au-delà de la remarque amusante qu'il a délivrée sur son éventuel état de santé en 

2024, Claude Fauquet a été excellent dans son intervention samedi matin à Andechy. 

Il a ouvert le Séminaire des présidents de ligue, des CDOS et CROS de Picardie et a subjugué son auditoire. 

 

« Espérons que l'année 2016 sera plus joyeuse. Le Sport, c'est cette capacité à réunir les gens, à avoir des 

projets communs, à engager bénévolement des actions. Le sport quand il devient trop bureaucratique, 

trop technocratique perd de ses valeurs. 

 

« Je ne vais jamais oublier cela et c'est le message que je vous adresse. Je tiens à remercier Florence 

Bariseau qui est venue chez nous, une amie, une interlocutrice avec qui j'ai travaillé. Merci aussi à Jean 
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Michel Brun, secrétaire général du C N O S F d'être avec nous et qui a travaillé sur le dossier important sur 

lequel nous allons nous pencher à Andechy. » 

 

Claude Fauquet s'est félicité de la présence de nombreux présidents de ligue et de membres des comités 

directeurs des CROS et CDOS. Le président du CROS de Picardie a beaucoup insisté sur les bonnes relations 

qui existent entre les élus et les salariés des CROS et CDOS. 

 

« Nous sommes dans une année particulière mais il y en a une autre qu'il ne faut pas oublier : c'est celle 

de 2024. Ne l'oublions pas. Nous sommes candidats pour l'organisation des Jeux de 2024. Pour ce qui me 

concerne, j'ai une profonde conviction : cette fois, nous allons gagner. Les astres sont parfaitement 

organisés pour notre victoire. Ce n'est pas une question de date mais c'est la manière justement d'aborder 

notre candidature. Pour la première fois, les acteurs du sport ont pris en main le dossier et cela me semble 

bien parti avec un long travail en amont, une organisation et une personnalité à la tête de cette 

organisation qui est Bernard Lapasset à qui nous devons faire confiance. 

 

« 2024 ne doit pas nous échapper. Nous devons gagner les Jeux Olympiques. Quel bonheur pour la 

jeunesse de notre pays de pouvoir accueillir les sportifs du monde entier ». 

 

Claude Fauquet a enfin rappelé le projet et les trois axes importants sur lesquels le CROS de Picardie s'était 

engagé : soit l'Observatoire du Sport. 

 

1 : Le mouvement sportif, c'est quoi ? On en parle mais savons-nous ce que c'est en terme de chiffres, 

d'organisation, de population ? 

 

2. L'organisation du sport : le sport doit s'ouvrir sur son environnement, comprendre l'évolution de son 

environnement et regarder ce qui se passe autour de nous. 

3. Etre innovant : c'est le rôle du mouvement sportif d'être innovant. 

 

Claude Fauquet a conclu de cette manière : 

« C'est une opportunité fantastique pour nous que cette grande région. J'ai eu l'occasion de rencontrer 

Xavier Bertrand qui a montré un vif intérêt pour notre projet. Néanmoins, nous devrons tenir compte de 

deux aspects : le niveau stratégique et le niveau opérationnel. 

 

Lionel Herbet 

 

 

14/01/2016 16:40  

TROIS JEUNES DIRIGEANTS DE LA SOMME A L'HONNEUR… 
Claude Fauquet, le président du CROS de Picardie avait souhaité que cette cérémonie ait lieu à la fin du 

Séminaire des élus de ligue, des comités régionaux, du CDOS et du CROS à Andechy dans la Somme. 

Il s'agissait en effet de mettre à l'honneur de jeunes dirigeants picards qui, au sein de leur club respectif, 

avaient eu un vrai comportement de bénévole. 
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Première remarque : les dix jeunes appelés à s'exprimer l'ont fait avec clarté et aisance. On a perçu chez 

eux beaucoup de maturité et un souci principal : celui de la communication. Il est évident qu'internet et 

les réseaux sociaux vont jouer un grand rôle au sein des clubs dans un avenir très proche. 

 

Le thème de ce concours dont c'était la 5e édition, était le suivant : « Pour mon club, je m'engage ». 

 

Le CROS a reçu 31 inscriptions et le jury s'est réuni en octobre afin d'étudier les seize dossiers complets (3 

dans l'Aisne, 8 dans l'Oise et 5 dans la Somme) et de sélectionner les dix meilleures candidatures. 

 

Claude Fauquet a émis le vœu que ce concours puisse se prolonger dans la Grande Région et il a rappelé 

« qu'il y avait de la compétence chez les jeunes ». 

 

Voici la liste des dix lauréats : 

 

Grégoire Fournier (Basket Noailles) 

Mathieu Goergen (C O Beauvais football) 

Angèle Finet (Montataire gymnastique) 

Kevin Hugot (Aéro Club Picardie Amiens Métropole) 

Clément Jama (Cauffry Tennis) 

Nathalie et Mathilde Delval (Itancourt volley-ball) 

Mathieu Judels (Chaumont en Vexin Force athlétique) 

Jessica Degand (Saint Quentin Triathlon) 

Mathieu Maggi (Président du comité de la Somme de Tir) 

Sophie Vasseur (Amiens Sud Basket Ball). 

Notre photo : Mathieu Maggi le plus jeune président d'un comité de la Somme (Tir) aux côtés de Claude 

Fauquet 

 

Lionel Herbet 

 

27/01/2016 17:19  

CHALLENGE DE LA COMMUNE LA PLUS SPORTIVE DE PICARDIE 2016 
Le Comité régional olympique et sportif de Picardie, en partenariat avec le Conseil régional et la Direction 

régionale de la jeunesse, des sports et de la cohésion sociale, organise la cinquième édition du "Challenge 

de la commune la plus sportive de Picardie". 

 

Afin de permettre à l'ensemble des communes de la région de pouvoir concourir, avec le maximum de 

chances, ce concours est ouvert à quatre catégories de communes : 

 

- moins de 3 500 habitants 

- de 3 501 à 5 000 habitants 

- de 5 001 à 10 000 habitants 

- de 10 001 à 30 000 habitants 

 

Cette opération a été initiée en 2006 avec l'objectif de mettre en valeur, d'honorer et de récompenser les 

collectivités locales qui soutiennent le sport, sous toutes ses formes. Ce challenge récompense les efforts 
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d'une commune dans les domaines du sport, tant au niveau du sport pour tous (publics éloignés de la 

pratique sportive, pratique féminine, personnes en situation de handicap) que de l'élite et également la 

stratégie et la cohérence de la politique sportive au service des sportifs (prise en compte de 

l'intercommunalité). L'aspect développement durable est également pris en considération. 

 

Au-delà d'une distinction régionale, le challenge permet, d'une part, de mener un « diagnostic partagé » 

du projet sportif de la commune, d'autre part, de bénéficier d'échanges privilégiés avec trois partenaires 

importants du monde du sport sur le quotidien, les projets, les besoins… et enfin, de faire évoluer certaines 

pratiques pour continuer à répondre aux attentes des concitoyens. 

 

Les dossiers de candidatures complétés doivent être renvoyés au CROS pour le jeudi 31 mars 2016 au plus 

tard. 

 

Vous trouverez toutes les informations utiles à ce challenge sur le site internet du CROS : 

http://picardie.franceolympique.com/art.php?id=64050. 

 

En parallèle, un dossier papier est envoyé à toutes les communes picardes de plus de 500 habitants (envoi 

programmé cette semaine pour réception du dossier en mairie en début de semaine prochaine). 

 

11/02/2016 17:42  

JEREMY STRAVIUS ELU MEILLEUR SPORTIF PICARD 2015… 
 

La soirée organisée par le Courrier Picard et qui devait permettre de remettre le Trophée du Meilleur 

champion picard pour l'année 2015 a eu le mérite de faire en sorte que deux grands champions puissent 

faire plus ample connaissance. 

 

Jérémy Stravius et Johann Duhaupas ne se connaissaient pas beaucoup mais lundi soir, en l'espace de 

quelques minutes, les deux hommes ont beaucoup échangé. Qu'on soit nageur ou boxeur, le haut niveau 

est impitoyable. 

 

On sait depuis pas mal de temps que Jérémy Stravius aime se rendre dans la salle de boxe de la Veillère et 

mettre les gants avec Jérôme Fouache, le maitre des lieux. Johann Duhaupas le savait. 

 

Il y a beaucoup de respect entre ces deux champions, nés à une vingtaine de kilomètres de distance. 

 

« D'abord, il lui a fallu beaucoup de cran pour aller défier son adversaire aux Etats-Unis, souligne Jérémy. 

J'ai beaucoup aimé son discours à l'occasion des Talents du Sport à Amiens. C'est quelqu'un qui est resté 

simple. Et puis, que ce soit en boxe ou en natation, le mental est très important ». 

 

Compliment que retourne Duhaupas « Jérémy a la mentalité du grand champion et il est d'une grande 

simplicité ». 

 

Nos deux champions ont promis de suivre encore plus attentivement leurs performances respectives. Pour 

Stravius, ce sera bien sûr Rio tandis que pour Johann, ce sera un championnat du monde WBC. 
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Tous deux pratiquent un sport 

individuel. Aucun relâchement n'est 

donc possible. Johann Duhaupas 

conclut par cette délicieuse formule :  

« Si Jérémy, s'arrête dans une grande 

finale, eh bien, il coule. Et si c'est 

moi, je prends une bonne patate. Il 

nous faut toujours et 

impérativement continuer, même si 

on est mort ». 

 

Lionel HERBET 

 

15/02/2016 16:39  

LA VITALITE DU BALLON AU POING… 
Notre photo : Samuel Prevot avec les personnalités présentes notamment Madame Sabrina Holleville, 

chargée des sports et Jean Jacques Stotter, conseillers départementaux. 

 

 

Même si tout n'est parfait dans le petit monde du ballon au poing, il faut bien reconnaitre que la situation 

sportive est plutôt satisfaisante. C'est ce qu'a souligné le président de la Fédération française dans la 

Maison des Sports à Amiens. 

 

« On peut se vanter d'avoir une belle progression » 

 

Toutefois, nous avons vécu un vrai moment d'émotion lors du rapport moral de Samuel Prevot. 

 

Alors qu'il s'adressait aux représentants des clubs, Samuel Prevot a quasiment pleuré et il s'est éclipsé 

quelques instants, le temps de sécher ses yeux embués. 

Le président avait dans un premier temps signalé aux dirigeants qu'ils devraient revenir dans quelques 

semaines afin de valider les comptes financiers. Une situation actuellement bloquée en raison d'une 

procédure de licenciement d'un employé administratif mais aussi d'un prochain passage devant les 

Prudhommes. Bref, Samuel Prévot a craqué et il a ému toute la salle. 

 

« Je n'ai quand même pas été élu pour licencier du personnel. Votre président a perdu de son envie, de sa 

gaité et de son optimisme. J'ai le moral en berne ». Ce qui arrive en ce moment au petit monde du ballon 

au poing n'est pas exceptionnel en soi puisque nous avons connu dans le passé quelques cas identiques 

dans d'autres disciplines. 

Un président de comité, de ligue ou de fédération est d'abord un bénévole et il n'est pas à l'abri de ce 

genre de mésaventure. 

 

Les comptes n'ayant pas été officiellement présentés, et pour cause, une nouvelle assemblée générale 

devra se dérouler rapidement. « Nous serons amenés à nous revoir » a conclu Samuel Prevot. 
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Heureusement, rapidement l'aspect sportif a repris le dessus. Et cette fois, Samuel Prévot a été plus 

optimiste. 

 

«Nous pouvons nous vanter d'avoir une belle progression, a-t-il indiqué. Le Ballon au Poing est redevenu 

très populaire. Nous enregistrons plus de dirigeants et de féminines. Ce sont de vraies licences- 

compétition et non de licences- loisirs ». 

 

Le ballon au poing se développe aussi dans les milieux scolaires et il effectue un remarquable travail de 

formation grâce évidemment aux clubs. 

« Partout où nous allons, çà marche, dit-il. Il y a des enfants et partant des équipes ».. 

 

La Fédération organise des compétitions en plein air et en salle avec des épreuves phare comme les finales 

du 15 aout quisont les plus médiatisées et continueront à se dérouler à la Hotoie, le 15 aout, même si le 

président trouve que la note est un peu salée pour ce qui concerne le gardiennage des installations. 

 

Le ballon au poing est le seul sport qui utilise ses propres ballons. Des ballons confectionnés au Pakistan, 

achetés par la Fédération et revendus ensuite aux clubs. Les ballons ont une grande importance dans ce 

sport. Certains joueurs aiment qu'ils soient gonflés à bloc mais à l'inverse, ils s‘usent plus rapidement. 

 

Samuel Prevot a fait un large tour d'horizon de sa discipline, rendu hommage à la jeune secrétaire 

administrative Elodie Lelong, fille d'un joueur de Beauquesne et qui travaille 14 heures par semaine au 

secrétariat tout en poursuivant ses études pour devenir professeur des écoles. Les bénévoles qui oeuvrent 

dans les clubs n'ont pas été oubliés. Samuel Prevot a évoqué les attentats qui ont endeuillé notre pays et 

rappelé quelle était sa philosophie : « le ballon au poing, c'est se faire des amis, mais aussi des adversaires 

qui deviendront des amis ». 

 

Moment rituel d'une assemblée générale et ce depuis toujours : l'appel des clubs qui indiquent le nombre 

d'équipes engagées en championnat de plein air. Des championnats qui vont démarrer le 1er mai avec 

environ 80 formations au départ. 

 

Le CROS était représenté par son trésorier et le C.D.O.S. Somme par l'auteur de ces lignes. 



39 
 

 

Lionel HERBET 

 

22/02/2016 16:53  

INSCRIPTION PIECE DE THEATRE A LA MAISON DES SPORTS  
Dans le cadre de ses missions, le CDOS de la Somme met en place des actions afin de contribuer à la lutte 

contre toute forme de discrimination dans le sport. 

Aussi, à cette occasion, nous organisons avec le Collectif de l'Âtre à la Maison des Sports le mardi 19 avril 

2016, une pièce de théâtre gratuite de « Billie Jean, Alice, Caster...Mon sexe sportif ». Un spectacle qui 

interroge sur les représentations sur le genre (homme, femme, homosexuel, etc.) dans le milieu du sport. 

 

Une représentation pour les scolaires se tiendra à 15h30 suivie d'une seconde à 19h ouverte à tous les 

publics, sportifs, non sportifs, licenciés ou non (tout public dès 14 ans, durée 1h15). 

 

Les places étant limitées, nous vous invitons à vous INSCRIRE dès que possible sur le lien suivant et à 

partager l'information à votre entourage susceptible d'être intéressé : 

https://docs.google.com/forms/d/12GEKmsumw2lmTCIIRFZNNqx_N8Yx_jDOz0KhYpQK_Ig/viewform 

 

Plus de renseignements au 03 22 47 34 96 

Cliquez ICI pour voir la plaquette de présentation 

 

>>> 

 

« Sabine veut devenir sportive de haut niveau. Elle est, au fil du spectacle, une enfant, une adolescente, 

une jeune femme qui se trouve confrontée aux entraves qui rendent la reconnaissance féminine dans le 

monde sportif très difficile. 

Des selles de vélos aux barres parallèles suspectées d'agiter l'hystérie et la nymphomanie (aspects 

typiquement féminins à entendre les médecins d'époque), en passant par les tenues sportives spécialisées 

(jupe courte obligatoire au Tennis et Badminton, ainsi que maillots de bain rachitiques pour beach-

volleyeuses), ce spectacle juxtapose les situations grotesques bien réelles, qui témoignent d'une profonde 

lacune égalitaire entre les genres dans le milieu sportif. De grotesques ces situations deviennent 

particulièrement alarmantes. » 

Par le Collectif de l'âtre 

 

24/02/2016 11:36  

LE COMITE FF RANDONNEE SOMME ET 

L'IME VILLE LE MARCLET… 
Le Comité FF Randonnée Somme et l'IME Ville le 

Marclet à la remise de gilets de sécurité siglés FF 

randonnée aux élèves de l'IME dans le cadre de leur 

partenariat.  
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26/02/2016 11:52  

ASSEMBLEE GENERALE DU C.D.O.S. DE LA SOMME : MARCEL GLAVIEUX "ON AVANCE 

CALMEMENT MAIS EFFICACEMENT"… 
Il a été évidemment 

beaucoup question 

de la territorialité et 

de la nouvelle 

grande région au 

cours de l'assemblée 

générale du C D O S 

qui s'est déroulée 

dans le cadre de la 

Maison des Sports à 

Amiens... 

 

Même si les comités 

départementaux ne seront en principe pas trop concernés car ils resteront identiques, le président Marcel 

Glavieux a quand même évoqué le sujet. 

Il s'est voulu optimiste même si au-dessus de nos têtes, nous apercevons des nuages sombres. 

 

"On avance calmement mais efficacement. C'est à nous de trouver notre place dans cette grande 

architecture qu'est la grande région Nord Pas de Calais-Picardie. Pour nous, c'est une opportunité. Le CDOS 

va être gagnant". 

 

Vice-présidente du Conseil 

Départemental, chargée des Sports, 

Madame Sabrina Holleville a aussi 

parlé des efforts du Département, 

soulignant que le Sport et la Culture 

étaient les seuls secteurs dont les 

subventions ne seraient pas baissées. 

 

"Malgré les contraintes budgétaires, 

nous continuerons d'intervenir dans le 

domaine sportif. Il est hors de question 

de nous désengager. Mais nous nous 

concentrons d'abord sur le Sport 

amateur". 

 

Madame Sabrina a aussi indiqué que les dossiers administratifs de demandes de subventions notamment 

étaient simplifiés et elle ajouté que notre département recélait de beaux atouts et qu'il fallait s'en servir. 

Directeur départemental de la jeunesse, les sports et la cohésion sociale, Didier Bellet est intervenu en 

dernier au nom de l'Etat. 

"Le CDOS reste notre partenaire". 
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Mais il sait bien que de plus en plus 

l'argent se fait rare et que l'Etat a du mal 

à répondre à l'attente des clubs. Alors, il 

faut aller chercher des subventions 

ailleurs. 

"Dans un premier temps, il faut préserver 

les emplois et trouver d'autres 

ressources, a ajouté Didier Bellet. Il faut 

trouver des sponsors, pénétrer le monde 

de l'entreprise". Plus facile à dire qu'à 

faire mais Didier Bellet conclut en 

rappelant "que le monde rural a besoin de 

vous dirigeants. Vous êtes l'Avenir de la 

Jeunesse." 

 

Lionel HERBET 

 

26/02/2016 15:04  

PHILIPPE ERMENAULT ET ROLF MAIER INVITES 

AVEC GILLES CARON DU C.D.O.S SOMME… 
C'était quasiment à la fin de l'assemblée générale du 

comité départemental olympique et sportif de la Somme. 

Le président Marcel Glavieux avait dans son rapport moral 

sur lequel nous reviendrons, souhaité de tout coeur, que 

2016 soit une grande année pour notre département mais 

aussi et surtout pour le nageur Jérémy Stravius.  

Les Jeux Olympiques furent alors au centre de cette fin 

d'assemblée générale qui s'est déroulée dans le cadre de 

la Maison des Sports à Amiens. 

 

Philippe Ermenault qui répond toujours présent lorsqu'il 

est sollicité, est revenu sur ses trois participations 

olympiques en 1992 à Barcelone, 1996 à Atlanta et 2000 à 

Sydney. 

 

1996 restes évidemment à tout jamais dans son coeur avec 

cette médaille d'or obtenue dans la poursuite par équipes 

au sein d'une équipe de France qui comprenait trois 

Picards : Ermenault mais aussi Francis Moreau et 

Christophe Capelle. 

 

Le nom d'Ermenault continue de figurer dans les pages 

sportives des journaux puisque le fils Corentin, tout juste 
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agé de 20 ans, est bien parti pour réussir, lui ausi, une belle carrière aussi bien sur piste que sur route. 

 

Autre invité de cette assemblée générale, l'haltérophile Rolf Maier qui a participé aux Jeux de Rome en 

1960, Tokyo en 1964 et Mexico en 1968. 

Rolf Maier n'a pas ramené de médailles mais participer à trois olympiades est quand même rare. 

 

Rolf Maier a terminé sa carrière tout en devenant le premier conseiller technique régional en Picardie, 

région qui, au coeur des années 60, faisait ses premiers pas. Rolf Maier a aussi permis l'éclosion de Daniel 

Senet qui, en 1976, ramenait la médaille d'argent de Montréal dans la catégorie des légers. 

 

Rolf est aussi le père de Bruno, l'actuel CTR en Picardie. Son rêve est de réaliser une Exposition d'ici la fin 

de l'année sur le sport de fonte qui, depuis un siècle, possède une belle histoire. 

 

Au cours de cette soirée, le CDOS a voulu également mettre à l'honneur un passionné du .. Ballon au poing. 

Certes cette discipline ne figure pas au programme des Jeux Olympiques mais pour tous ceux qui aiment 

ce sport, le grand rendez-vous de la Hotoie, le 15 aout, est un peu... leurs J.O. 

 

Gilles Caron est né à Morlancourt dans un fief de ballon au poing. Il a aimé très tôt ce sport qu'il n'a jamais 

pu pratiquer. 

 

Le moment venu de la retraite, Gilles 

Caron s'est lancé dans un sacré défi. Il a 

voulu mettre à l'honneur tous les 

vainqusurs des Drapeaux du 15 aout. Il 

a évoqué cette caste des fonciers qui 

sont les véritables seigneurs de ce sport.  

 

Au terme d'un travail titanesque, des 

heures de recherches aux Archives 

Départementales, il a pu éditer 

plusieurs recueils qui sont considérées 

comme de véritables bibles du ballon au 

poing. 

 

Philippe Ermenault, Rolf Maier et Gilles 

Caron ont captivé le public qui était composé de présidents des comités départementaux. 

 

Notre photo, de gauche à droite: Gilles Caron, Philippe Ermenault, Marcel Glavieux et Rolf Maier. 

 

Lionel Herbet 
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29/02/2016 17:31 

ASSEMBLEE GENERALE DU COMITE 

DEPARTEMENTAL SOMME DE 

GYMNASTIQUE... 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

03/03/2016 17:09  

PHILIPPE VERMERSCH, " LE CANOE-KAYAK SE PORTE BIEN DANS LA SOMME"… 
Double président, de club avec Picquigny et du comité de la Somme, Philippe Vermersch est un dirigeant 

qui mène ses activités avec un flegme britannique et une grande décontraction. Rien ne l'émeut car il 

prend toujours les évènements avec le sourire. 

 

Nous l'avons constaté ce samedi dans une petite salle de Loeuilly qui, au départ, n'était pas la bonne. 

Qu'importe, tous les clubs du département étaient présents. 

Le canoë-kayak est une discipline à multiples facettes. Ainsi, au même moment où se déroulait l'assemblée 

générale du comité de la Somme, les filles du polo canoë de Loeuilly étaient parties pour Montpellleir afin 

d'y disputer des rencontres officielles. 

 

Dans son rapport moral, Philippe Vermersch a distillé quelques remarques savoureuses : 
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"L'avantage de notre discipline c'est que, quoique nous fassions, en dépit des idéaux des hommes, l'eau 

tombera toujours du ciel, s'écoulera toujours vers la mer en passant par nos vallées et c'est pourquoi cette 

année encore, nous avons pu surfer quelques vagues". 

 

Et de poursuivre en évoquant la prochaine inauguration de la base nautique de Picquigny "qu'il ne faut 

toutefois pas comparer à l'Hermione même si les bâtiments sont sortis de terre, si le vaisseau a pris forme 

et les aménagements peu à peu soulignent sa vaste silhouette." 

 

Et d'ajouter que deux autres bases celles de 

Ham et de Saint Valery sont, en partie, 

terminées. 

 

Le président en a profité pour remercier le 

conseil départemental et le conseil régional 

qui ont œuvré ensemble pour que le canoë 

kayak dans la Somme prenne la place qu'il 

mérite. 

 

Pour revenir à la base nautique de 

Picquigny, Philippe Vermersch espère qu'elle deviendra un pôle attractif surtout que les stades d'eau vive 

sont peu nombreux au Nord de Paris avec accès gratuit. 

 

"Nous sommes une petite fédération modeste par le nombre de licenciés mais nous brassons une quantité 

considérable de personnes lors des différentes manifestations que nous organisons. Le canoë kayak se 

porte bien dans la Somme " a encore ajouté le président. Le comité compte en effet treize clubs pour 554 

licenciés, le record étant détenu par le club de Loeuilly avec 102 licenciés. 

 

Sur un plan purement sportif, il faut d'ores et déjà retenir la date des 23 et 24 avril qui verront le N 3 de 

slalom à Picquigny. Nous serons alors à huit jours de l'inauguration officielle de la base nautique. 

 

Philippe Vermersch sait aussi que la Fédération française va "tester" les organisateurs car elle souhaite 

organiser sur ce site, des compétitions de niveau supérieur. 

Le représentant du CDOS, signataire de ces lignes, a souligné les valeurs que pouvaient développer le 

canoé kayak et il a rappelé que le triple champion olympique Tony Estanguet avait été désigné par le C N 

O S et l'Etat comme l'athlète qui défendrait la candidature de Paris pour les Jeux de 2024. 

 

Tony Estanguet était venu après les Jeux de Londres à Amiens lors de la soirée Les Talents du Sport et il 

avait produit une grosse impression par sa disponibilité et l'amour de son sport mais aussi du Sport en 

général. 

 

Sur notre photo, Philippe Vermersch est à droite aux côtés du maire de Conty, Johann Beldame, agent de 

développement et la tresorière Marie Thérèse Flandre. 

 

Lionel HERBET 

 

04/03/2016 15:55  
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LE CONSEIL DEPARTEMENTAL DE LA SOMME ET LES CONVENTIONS D'OBJECTIFS... 
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07/03/2016 16:37  

DOMINIQUE RENAUD « NOUS SOMMES INDISPENSABLES A LA COHESION SOCIALE 

»… 
La tradition remonte à l'époque où Fernand Demilly était le président du Conseil Général de la Somme. Il 

avait souhaité en effet que l'assemblée générale des Médaillés Sportifs ait lieu dans la salle Max-Lejeune, 

là où les conseillers départementaux sont réunis lors de leurs travaux. 

 

C'est ce qu'a rappelé Dominique Renaud le président du comité départemental de la Somme des Médaillés 

Sportifs. Pourtant, tout n'est pas rose dans ce petit monde des médaillés sportifs car il faut bien 

reconnaitre que, sur environ 2 000 personnes à qui l'Etat a décerné une médaille, l'Association ne compte 

que 190 membres qui paient une cotisation. La grande masse des médaillés est éparpillée dans la nature. 

Il est hélas fréquent de noter que bien souvent, lorsqu'une personne se voit remettre une médaille, elle 

estime qu'elle a décroché son bâton de maréchal. 

 

Dommage mais que faire ?  

C'est la question qui se pose au terme de 

cette assemblée générale qui n'était pas 

élective. 

 

« Nous ne pouvons évidemment nous 

satisfaire d'une baisse des licenciés, a 

martelé Dominique Renaud en présence 

de plusieurs personnalités et des 

collègues de l'Aisne. Notre existence 

peut être remise en question. Nous 

avons trouvé les raisons de ce 

désistement mais pas les remèdes. 

Pourtant, notre association est 

indispensable. Le tissu associatif ne doit pas disparaitre. Nous sommes indispensables à la cohésion 

sociale. » 

 

Dans la salle Max Lejeune, un rapide coup d'œil nous permet de constater que les jeunes font défaut. 

 

« Il nous faut passer le flambeau aux jeunes générations, poursuit Dominique Renaud. Il ne faut pas lâcher. 

Il faut qu'après nous, notre œuvre se poursuive. 

 

Seul département en France qui honore avec faste ses médaillés dans les salons de la Préfecture en 

présence du Préfet, la Somme n'a pas la reconnaissance qu'il mérite de la part de ceux qui sont pourtant 

venus chercher leur médaille qu'elle soit en or, argent ou en bronze. « Nous sommes mal compris, mal 

entendus. C'est décevant » déplore Dominique Renaud (au milieu sur la photo) qui souhaite néanmoins 

que cette remise de médailles à la Préfecture d'Amiens puisse perdurer encore longtemps. 

 

Lionel Herbet 
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09/03/2016 17:13  

ASSEMBLEE GENERALE DES MEDAILLES SPORTIFS « MERCI AU CDOS SOMME »… 
Nous avons déjà évoqué l'assemblée générale des Médaillés de la Jeunesse et les Sports qui s'est déroulée 

dans la salle Max-Lejeune au Conseil Départemental à Amiens. 

Justement, était présente la nouvelle Madame Sport du Département de la Somme Sabrina Holleville-

Milhat qui n'était absolument pas en terre inconnue. 

 

« Je fais partie comme vous du milieu associatif. Je partage totalement les difficultés qui vous touchent. 

C'est un défi que vous avez à relever avec le recrutement de nouveaux bénévoles. Je sais votre 

engagement. Le bénévolat, c'est la générosité, le don de soi au service des autres ». 

 

Il appartenait à Didier Belet, Directeur départemental Jeunesse Sports Cohésion Sociale de parler au nom 

de l'Etat. Un Etat qui a de moins en moins d'argent c'est indéniable. Didier Belet a commencé par indiquer 

que désormais dans le lot de médailles distribuées à la Préfecture, certaines ne concerneront pas le monde 

sportif. « Il va y avoir des personnes d'un monde qui n'est pas le vôtre » a-t-il souligné. Exemple, un porte-

drapeau pourra aussi être honoré. Didier Bellet a surtout tenté de se projeter vers l'avenir. 

 

« Il faut réfléchir sur ce que nous allons faire mais il faut être optimiste. Vous êtes des gens d'influence ». 

 

A ces jeunes a qui on tend la main, il a évoqué ces missions d'intérêt général, ce partage des valeurs dans 

les clubs. Et de lancer à l'assistance dans la salle: 

« Ce qui vous rassemble, c'est l'intérêt général ». 

 

Dans la salle, Christian Manable, Sénateur et ancien président du Conseil Général, a tenu à adresser « un 

coup de chapeau aux bénévoles. Ces bénévoles qui représentent une vraie richesse et qui développent la 

cohésion sociale ». 

 

Christian Manable a aussi lancé un appel à tous ces récipiendaires qui viennent chercher leur médaille et 

disparaissent ensuite dans la nature : 

« Il faudrait qu'ils renvoient l'ascenseur et ne se contentent pas de venir chercher leur médaille à la 

Préfecture ». 

 

Claude Hatté représentait le CDOS qui est le lien naturel avec l'Association des Médaillés Sportifs. Du reste, 

elle a un bureau dans la Maison des Sports. Claude Hatté a « remercié les Médaillés Sportifs d'associer le 

CDOS. Vous êtes des piliers de la vie associative ». 

 

Et Claude Hatté en a profité pour rappeler toutes les activités déployées par le CDOS avec les stages de 

formation de jeunes dirigeants, la citoyenneté en relation avec l'Armée etc… »... 

 

Lionel Herbet 

 

15/03/2016 16:39  
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CHALLENGE BRANDICOURT, CHLOE SERVANT ET CLEMENT THOMAS HONORES… 
Belle soirée au siège de la Maison des 

Sports à Amiens où s'est déroulée la 

traditionnelle remise des trophées du 

challenge Brandicourt. Il arrive parfois que 

le CDOS se déplace sur le lieu même des 

athlètes à l'honneur comme cela est arrivé 

récemment avec l'haltérophilie à Villers-

Bretonneux mais cette fois, le président 

Marcel Glavieux et ses collèges avaient 

souhaité que cette cérémonie ait lieu à 

Amiens, au siège même du CDOS. 

 

D'autant et nous y reviendrons que fut 

également signée une Convention avec la 

Mutuelle JUST dont le parrain n'est autre 

que l'ancien international Jean-Pierre 

Papin. 

Les deux jeunes honorés représentent des disciplines différentes et hélas, peu médiatisées. 

 

Chloé Servant est une athlète cadette dont le nom est fort connu dans les milieux de l'athlétisme, surtout 

le domaine des lancers. Encore cadette, Chloé qui est entrainée par son papa, pratique avec succès les 

trois lancers : poids, javelot et disque. Elle est championne de France du disque, médaille d'argent au poids 

et au javelot à Albi en juillet dernier. Chloé a également participé au Festival Olympique de la Jeunesse 

Européenne à Tbilissi en Georgie en juillet 2015, prenant la 7e place au poids. 

 

Le rêve de Chloé est qu'un jour, elle puisse 

participer aux Jeux Olympiques. Pourquoi 

pas ceux de Paris en … 2024 ?  

 

Clément Thomas pratique une des 

multiples spécialités du Tir à l'Arc, sport 

bien implanté dans la région. Mais ce n'est 

pas une discipline olympique comme le 

FITA. Qu'importe, lui qui aime la nature, il 

se donne à fond dans le tir arc à poulies nu 

et a déjà obtenu d'excellents résultats. Il est né à Rivery et aujourd'hui licencié au club des Archers de 

Villers Bretonneux. Ce garçon qui n'a pas sa langue dans la poche (il l'a démontré en apostrophant de façon 

correcte du reste le président Glavieux), qui a pris sa licence à 9 ans (il en a aujourd'hui 19) possède déjà 

une belle moisson de médailles puisque depuis ses débuts, il a gagné 15 médailles : 11 en or, 3 en argent 

et une en bronze). Pas mal. Mais nous lui avons posé la question : veut-il un jour participer aux J.O. ? Il a 

répondu de façon spontanée OUI et il va donc prochainement se destiner vers le FITA. Et peut-être qu'avec 

Chloé, il sera en 2024 à Paris ? 
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Un mot enfin sur Robert Brandicourt qui a été un excellent animateur au sein de la Direction 

départementale de la Jeunesse et des Sports. Jamais, il n'a eu l'âme d'un fonctionnaire et il s'est destiné 

avec énergie vers le sport qu'il pratiquait et a toujours défendu. Il était normal qu'un hommage lui soit 

rendu ce lundi à la Maison des Sports, en présence de Sabrina Holleville-Millat chargée des Sports au 

Conseil Départemental. 

 

Lionel HERBET 

 

18/03/2016 11:25  

CHALLENGE BRANDICOURT, CHLOE SERVANT ET CLEMENT THOMAS, entretiens 
 

CHALLENGE BRANDICOURT, CLEMENT THOMAS: ET POURQUOI PAS SE DESTINER VERS LE FITA ? 

 

Voilà un garçon qui n'a pas froid aux yeux et c'est une bonne 

chose. 

Lundi dernier, au siège du CDOS, Clément THOMAS, archer de 

son état, venu pour recevoir le Challenge Brandicourt des mains 

du président Marcel GLAVIEUX, a fait le spectacle. 

 

Clément THOMAS est bien le fils de sa maman, présente 

également à cette soirée et qui nous avouait que "Clément était 

comme elle". Qu'il disait toujours ce qu'il pense. 

Et c'est du reste grâce à sa maman que le petit Clément a 

découvert le tir à l'arc, un jour qu'il était allé se balader dans les 

bois. 

 

"Et du jour au lendemain, j'ai dit à ma mère que je voulais 

pratiquer ce sport. J'étais alors cadet et j'ai été regroupé avec 

les juniors. Je lui ai alors dit que je voulais faire les championnats de France". 

 

Franchement, nous avons aimé la répartie de Clément qui écoutait Marcel GLAVIEUX. Celui-ci semblait un 

peu perdu dansses explications car le Tir à l'Arc est un sport qui comprend de multiples spécialités. 

Toutefois, une seule est olympique: le FITA. 

 

Simplement, Clément est pour l'heure adepte du Tir Arc à poulies nu et ne nous demandez pas de vous 

expliquer les règles. Nous sommes ignares et ne sommes pas les seuls. 

 

Toujours est-il qu'à un moment, Marcel GLAVIEUX a suggéré à Clément de s'adonner au football. 

Réponse immédiate du jeune homme qui a soulevé le rire général: 

-Le Football est un sport de faibles 

-Le Rugby est un sport d'hommes 

-Le tir à l'arc est un sport de ..dieux 

 

Dans la salle du CDOS, Sabrina HOLLEVILLE-MILHAT chargée des Sports au Conseil départementral a aussi 

apprécié les réparties de ce Clément qui incarne parfaitement cette jeunesse qui veut réussir. 
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Mais redevenons sérieux pour parler de ce garçon, né à Rivery, licencié au club de Villers Bretonneux et 

dont le palmarès est déjà intéressant. 

 

"D'abord, le poulies n'est pas reconnu au niveau international, nous signale Clément. Mais sachez que les 

flèches que je vais décocher atteignent une vitesse de 300km/heure. C'est une vraie arme et c'est pour 

cela que ce sport se pratique en nature. Dans la Somme, il n'y a que deux clubs à Villers Bretonneux et 

Quend. 

 

"Enfin, je n'ai pas dit que mon ambition n'était pas d'aller aux Jeux Olympiques. Cela m'intéresse beaucoup 

et pourquoi pas me destiner vers le FITA? Evidemment, cela changerait au niveau de l'intensité de mes 

entrainements qui deviendraient quotidiens ou presque. 

 

"L'arme aussi changerait avec un viseur ce qui n'est pas le cas en ce moment. Mais il y a aussi le prix du 

matériel. Un arc tout équipé avec viseur cela est d'environ deux mille euros alors qu'actuellement, il ne 

coûte que huit cents euros." 

Outre le tir à l'arc, Clément est un bon élève. 

 

Ses études le destinent vers le monde de la banque ou à devenir technico-commercial ou expert 

comptable. 

 

Mais ce qui le chagrine le plus en ce moment, c'est qu'il est question que la Fédération française supprime 

le tir Arc à poulies nu et cela il ne le supporte pas. Tout en sachant qu'avec 38 catégories, il y a vraiment 

de quoi se perdre dans le Tir à l'Arc. 

 

"C'est vrai que c'est difficile de s'y retrouver mais en ce qui concerne les armes, il n'y en a que cinq. Mais 

avant tout, chez nous, le Tir à l'Arc, c'est un sport de transition". Et c'est pour cela que depuis fort 

longtemps, le Tir à l'Arc a été associé à la... Picardie. 

 

Lionel HERBET 

 

LE CHALLENGE ROBERT BRANDICOURT, CHLOE SERVANT, 

FUTURE PROF D'EPS… 

Lors de la remise des récompenses du Challenge Brandicourt, 

l'autre lundi à la Maison des Sports d'Amiens, Chloé Servant a 

été honorée en même temps que l'archer Clément Thomas à 

qui, nous avons consacré récemment un article. 

 

Tout oppose cependant ces deux jeunes sportifs que ce soit au 

niveau de leur sport pratiqué mais aussi de leur personnalité. 

 

Ainsi, Clément Thomas n'hésite pas à reprendre de volée le 

président du CDOS Marcel Glavieux tandis que Chloé qui, 

après tout n'a que seize ans, est plus discrète et mesurée dans 

ses propos. 
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Mais on apprend très vite que Chloé est issue d'une famille de lanceur et d'entraineur des lancers et qui 

plus est, à Abbeville, où le nom de Servant est très connu et fait référence. 

 

La famille Servant est bien implantée dans le monde de l'athlétisme. Freddy le père est un entraineur 

renommé et Thomas le frère un lanceur de qualité et déjà honoré dans le challenge Brandicourt. 

 

« C'est vrai que j'ai débuté l'athlétisme grâce à mon papa et mon frère, nous avouait Chloé dans une salle 

du CDOS. J'ai 16 ans et c'est un âge où je peux encore pratiquer à la fois le poids, le disque et le javelot. 

Mais pour être encore meilleure, il faut que je diminue un peu le disque pour me consacrer encore plus 

au javelot et au poids. Pour le moment, je suis encore indécise et je ne sais pas vers quelle spécialité, je 

vais me destiner mais j'hésite entre le poids et le javelot. » 

 

Au niveau des études, Chloé est élève au Lycée 

Boucher de Perthes à Abbeville et à l'avenir, elle 

espère intégrer le Staps à Amiens afin de devenir prof 

d'éducation physique. 

Physiquement, Chloé qui n'a guère de modèle à 

l'exception peut-être de Mélina Robert-Michon qui 

fut médaille d'argent au marteau lors des 

championnats du monde en 2013, est assez éloigné 

du canon que nous avions en tête jadis avec ces 

femmes mastodontes, venues le plus souvent des 

pays de l'Est et qui ne faisaient pas du tout honneur à 

l'athlétisme. Chloé est ravissante, souriante et mesure 

1m70 pour un peu plus de 60 kg. 

 

Le rêve de Chloé ? Question rituelle et la réponse ne 

surprend évidemment pas : les Jeux bien sûr. Et 

pourquoi pas ceux de Paris en .. 2024 ? 

 

Chloé y pense de plus en plus et s'entraine 

actuellement à raison de quatre séances 

hebdomadaires au stade Delique, sous le regard de 

son papa et de son entraineur, le même homme. Mais 

maman n'est jamais très loin. 

 

Lionel HERBET  

 

18/03/2016 11:34  

FINALES DES CHAMPIONNATS DE FRANCE DE LONGUE PAUME LE 03 JUILLET 2016 A 

PERONNE... 
La Fédération Française de Longue Paume (1er sport régional picard) organise les Finales des 

Championnats de France de Longue Paume le 03 Juillet 2016 à Péronne. 
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Pour cela, nous vous joignons le communiqué de presse dans lequel vous trouverez toutes les informations 

concernant cette grande manifestation sportive. 

A noter que cet évènement est proposé dans le cadre du centenaire de la 1ère Grande Guerre et de la 

Bataille de la Somme. A ce titre, des animations et des expositions seront proposées tout au long de la 

journée ; de même qu'un hommage aux "paumistes" morts pour la France sera célébré sur le terrain du 

Quinconce de Péronne. 

 

 

 

24/03/2016 11:44  

REUNION D'INFORMATION C.N.D.S. 2016 POUR LES COMITES DEPARTEMENTAUX... 
 

En cliquant sur le logo, vous trouverez les renseignements concernant l'ouverture de la campagne CNDS 

2016 en Nord – Pas-de-Calais Picardie. 

 

Le début de la campagne d'aide financière "CNDS 

2016", sera marquée par la tenue de la première 

Commission Territoriale.  

 

A la suite de celle-ci, les demandes de subvention 

pourront être formulées grâce à e-subvention pour les 

Comités départementaux, et, soit par e-subvention 

(recommandé) soit par dossier Cerfa au format papier 

pour les clubs. Toutes les indications se trouveront sur 

le site de la DRJSCS du Nord Pas-de-Calais Picardie 

quelques jours après la tenue de la commission. Il est 

indispensable de tenir compte de la note d'orientations territoriales pour formaliser le dossier. 

 

Des réunions d'information vont être organisées dans le département de la Somme: 

 

A destination des Comités départementaux : 

le 22 mars à 18h00 à la Maison des Sports à Amiens 

 

A destination des Clubs : 

le 21 mars à 17h30 à Montdidier 7 rue Jean Dupuy - sous-préfecture 

le 23 mars à 17h30 à Amiens 3 place Louis Dewailly - Espace Dewailly - Amphithéâtre Cavailles 

le 25 mars à 17h30 à Abbeville 7 rue des Carmes - Salle des Carmes 

le 30 mars à 17h30 à Péronne - Mairie - Rue du Paon - Salle Rey 
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Les structures prévoyant de demander une aide 

pour la mise en place d'un emploi devront 

retourner à la Direction Départementale de la 

Cohésion Sociale une fiche d'intention dont le 

formulaire sera en ligne sur le site de la DRJSCS 

avant le 30 mars. 

 

Je vous invite à faire suivre ces informations à tous 

les clubs qui souhaiteraient déposer un dossier de 

demande d'aide financière dans le cadre de la 

campagne CNDS 2016. 

 

31/03/2016 14:18  

JEREMY STRAVIUS, LE MOUVEMENT OLYMPIQUE DERRIERE LUI… 
Jeudi soir, le C.D.O.S. Somme était réuni dans la Maison des Sports à Amiens, sous la présidence de Marcel 

GLAVIEUX. Chaque membre écoutait certes les sujets qui étaient à l'ordre du jour et notamment la 

dernière assemblée générale du CROS Picardie mais l'œil des uns et des autres était dirigé vers le 

téléphone portable qui communiquait par flash sonore les dernières informations venant de Montpellier 

où se déroulent les championnats de France de natation. Jérémy Stravius champion de France du 200m 

nage libre mais pas qualifié pour Rio. 

 

Tel était, dans sa sécheresse, le résultat sec. Et puis, on apprenait que Jérémy STRAVIUS avait réalisé le 

temps de 1mn46s18 alors que le minima pour se qualifier pour les Jeux était de 1m46'06. 

 

Ainsi, pour seulement douze centièmes de secondes, l'élève de Michel CHRETIEN restait dans l'attente. 

Dans la foulée, on apprenait que le champion olympique en titre Yannick AGNEL ne prenait que la 

troisième place mais qu'il contestait car il estimait qu'il avait pris la deuxième place en mettant la main sur 

le plot. 

 

Or, pour une épreuve aussi importante, la Fédération française n'avait pas pris le maximum de 

précautions, à savoir une course retransmise avec les moyens modernes de video par exemple. 

 

Un jury se réunissait alors et tard dans la soirée, il confirmait que Yannick AGNEL était bien troislème et 

que quoiqu'il arrive, il n'avait aucune chance d'aller, du moins à titre individuel, à Rio. 

 

En ce qui concerne Jérémy STRAVIUS, nous sommes persuadés qu'il sera au départ du 200m nage libre à 

Rio. Il a donc gagné son pari qui osons le répéter, était hasardeux. STRAVIUS n'est pas Breton mais il a du 

tempérament, du panache et il est têtu. 

 

Marcel GLAVIEUX a immédiatement réagi. Il a envoyé plusieurs télégrammes de félicitations aux 

intéressés. Le CDOS mais aussi le CROS qui était représenté à la réunion par son secrétaire général Hubert 

LOUVET sont tous derrière Jérémy, l'enfant de notre région. Du reste, le CDOS ne restera pas inactif lors 

des Jeux de Rio et envisage d'organiser une exposition dans le cadre même des Jeux Olympiques avec 

notamment une présentation remarquable d'une collection de timbres consacrée au sport. 
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Lionel HERBET 

 

05/04/2016 16:33  

MARYLINE CHERON « JEREMY EST UN GARS GENEREUX ET FIDELE »… 
A l'exception de Michel Chrétien, son entraineur de toujours, qui mieux que Maryline Cheron pouvait 

évoquer la personnalité de Jérémy Stravius, triple champion de France à Montpellier et qui, surtout, vient 

de décrocher son billet pour les Jeux Olympiques de RIO 2016... 

 

Maryline Cheron est actuellement secrétaire du comité de Picardie de natation, présidé par Henri Wachter 

après avoir longtemps occupé le même poste au club d'Amiens-Natation. 

 

Lundi soir, Maryline tout juste de retour de Montpellier, était l'invitée de l'émission sportive de France 

Bleu Picardie La Tribune qui était animée par Antoine Barège. 

 

Maryline connait Jérémy Stravius depuis maintenant une petite dizaine d'années. Elle l'a vu arriver au club 

d'Amiens, grandir et surtout progresser à pas de géant. Au-delà de ses qualités intrinsèques de nageur, 

Maryline dépeint Jérémy de façon très précise et élogieuse : 

« Quand il est arrivé chez nous, il venait d'Escarbotin où il avait débuté dans la piscine Tournesol. Il avait 

19 ans et venait de passer son BAC. Avec tous ses titres, Jérémy est resté quelqu'un de simple, de généreux, 

de fidèle. On le dépeint comme timide mais ce n'est pas vrai. Il est toujours prêt à blaguer ». 

 

Maryline revient sur les championnats de France : 

« Cela a commencé plutôt timidement mais dès le mercredi, il est entré dans le vif du sujet. Il a aussi voulu 

aller jusqu'au bout de ces championnats en disputant le papillon le dimanche. » 

 

Evidemment, les résultats de Jérémy ont rejailli sur le groupe amiénois qui se trouvait à Montpelier. Pour 

être franc, Jérémy en a bluffé plus d'un à commencer Maryline. 

« Jérémy a fait sauter un verrou psychologique », dit-elle. 

 

De son côté, Jérémy qui n'est pas un ingrat s'est déclaré « heureux que les gens soient fiers de lui ». Il a 

même répété qu'il avait certes engagé un pari « un peu fou mais sensé ». 

 

On a évidemment posé la question à Maryline : Et maintenant ? Elle répond sans hésiter : 

« Jérémy est capable de tout. Il est irrésistible tout simplement ». 

 

Lionel HERBET 

 

11/04/2016 15:58  

JEREMY STRAVIUS RECU PAR LE C.D.O.S. DE LA SOMME A LA MAISON DES SPORTS A 

AMIENS… 
Tout juste de retour de vacances et après sa première séance de reprise d'entrainement après ses 

superbes championnats de France de Montpellier, Jérémy STRAVIUS a répondu favorablement à la 

proposition de Marcel GLAVIEUX, le président du C.D.O.S. Somme et de son comité. 
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On le sait, le CDOS qui n'a jamais abandonné Jérémy et a toujours été à ses côtés et ce, bien avant les Jeux 

de Londres en 2008, a décidé d'installer une banderole et une immense photo à l'entrée, justement, de la 

Maison des Sports. 

 

La photo a été prise par Fred Haslin le photographe du Courrier 

Picard qui, pour rien au monde, n'aurait voulu manquer ce petit 

évènement. 

 

Jérémy Stravius n'est pas venu seul. il était accompagné de son 

entraineur Michel CHRETIEN tandis que le monde de la natation 

était bien représenté avec Henri WACHTER le président 

inamovible du comité de Picardie et François DETAIL, le 

président du club d'Amiens Natation. Sans oublier Maryline 

CHERON qui connait peut-être le mieux Jérémy. 

 

Marcel GLAVIEUX a déclaré " que c'était ce lundi un moment 

important pour le mouvement olympique. Jérémy est un homme 

exceptionnel. Nous sommes fiers de toi". Marcel a alors recensé 

le nombre de médailles nationales ou mondiales remportée par 

Jérémy durant sa carrière. Soit au total 64 mais à vrai dire, 

Jérémy compte surtout sur la 65e qui sera l'or à Rio. 

 

Car tout le monde dans le camp de Jérémy ne pense qu'à cela. 

 

L'intéressé a tenu à remercier le C.D.O.S. Somme qui ne l'a jamais 

laissé tomber tandis que Michel CHRETIEN a poursuivi en 

rappelant qu'il était bien "ne pas toujours vivre dans 
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l'anonymat". Bref, ce fut une réception à la fois simple mais aussi prestigieuse car tout le fleuron de la 

natation amiénoise était présent.  

 

Lionel HERBET 

13/04/2016 17:28  

MARCEL GLAVIEUX « JE SUIS ET RESTE UN HOMME DE TERRAIN »… 
Depuis 1987, Marcel GLAVIEUX est le président du district de la Somme de football et il l'a annoncé lors 

de l'émission La Tribune sur France Bleu Picardie, il sera candidat à sa succession. En ajoutant « que l'âge 

ne déterminait pas les qualités d'un candidat ». Le président ne reste pas inactif, loin s'en faut. Ce dernier 

week-end, il était à Clairefontaine à l'occasion d'une réunion avec les présidents de Ligue et de District 

mais l'objet de sa visite chez nos amis de France Bleu Picardie et notamment de Mathieu Dubrulle 

concernait plutôt le président du CDOS. 

 

En effet, le matin, à la Maison des Sports, avait été inaugurée la banderole à l'effigie de Jérémy Stravius. 

 

Cela avait été l'occasion pour le président de pousser un petit coup de gueule à l'égard de certaines 

collectivités qui ont plus ou moins décidé de ne pas soutenir comme il se doit, Jérémy Stravius. 

« Jérémy est un vrai symbole. Je suis offusqué et gêné de voir qu'on ne manifeste pas un intérêt particulier 

pour lui. » 

Né à Mondicourt, à deux pas de la chocolaterie, Marcel Glavieux a d'abord fait ses preuves au sein de clubs 

: Doullens dans un premier temps, Grouches Luchuel ensuite. 

A chaque fois, il a exercé la fonction de président. A Doullens, il a également été adjoint et il a travaillé aux 

côtés de MM. Mossion, Thievet et Vlaeminck. 

 

Marcel Glavieux ne reste jamais inactif. Il répond toujours présent et sait bien que ceux qui pourraient lui 

contester une certaine légitimité, ne pourraient être autant disponibles. Car Marcel Glavieux est en 

retraite et son temps n'est pas compté. 

 

Au cours de l'émission, Marcel Glavieux a évidemment évoqué le cas de certaines équipes du 

département. Ainsi, l'ASC football mais aussi le volley-ball féminin à Longueau sans oublier la réforme 

territoriale et cette grande région « qu'il faudra bien maitriser afin de bien la gérer ». Marcel Glavieux est 

prêt à repartir au combat pour quatre années supplémentaires que ce soit au District de la Somme de 

football qu'au niveau du CDOS. Il sait aussi qu'il pourra s'appuyer sur une équipe dynamique. Et il répète 

à satiété « qu'il est et reste un homme de terrain ». 

 

Lionel HERBET 

 

20/04/2016 11:33  

LA DISCRIMINATION DANS LE SPORT : IL RESTE BEAUCOUP A FAIRE… 
Certains membres du C.D.O.S. Somme mais aussi des jeunes élèves de 3e de deux Collèges d'Amiens : le 

Collège de l'Amiral Lejeune et celui de Sagebien, avait été convié à assister dans la grande salle de réunion 

de la Maison des Sports à Amiens à une séance théâtrale puis à un débat sur le thème oh combien brûlant 

mais toujours d'actualité que celui de la discrimination dans le Sport... 
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Nous sommes même à deux pas du 

Racisme dans le sport. 

 

Pour notre part, nous avons apprécié ce 

spectacle de trois comédiennes venues 

des environs de Grenoble Billie Jean, Alice 

et Caster. 

Elles nous ont interprétés avec talent les 

rêves de jeunes filles nées dans ce qu'on 

appelle pudiquement "le quartier" et qui 

souhaitent devenir Sportives de Haut 

niveau. 

Le chemin est alors très long, tortueux et semé d'embuches. Le plus souvent, cette jeune fille veut 

pratiquer un sport dans lequel, pour le moment, il n'existe pas d'équipes féminines. Et c'est là que tout se 

complique et que les relations se dégradent. 

 

Alice est alors venue rappeler au public le long chemin de la reconnaissance du sport féminin auprès des 

institutions et ensuite du grand public. 

Point n'est besoin de rappeler qu'au départ, le Baron Pierre de Coubertin, rénovateur des Jeux 

Olympiques, ne souhaitait pas la présence des femmes dans les compétitions. 

Avec le temps, la situation s'est quand même améliorée. 

 

Après avoir rappelé la naissance de la 

première équipe féminine de football en 

France en 1920, Alice a donné l'exemple de 

la célèbre joueuse de tennis Suzanne 

Lenglen qui a beaucoup contribué à ce que 

la tenue d'une joueuse soit plus en rapport 

avec la gente féminine et que les robes 

aillent jusqu'aux genoux et non jusqu'aux 

chevilles. 

Non seulement, des femmes ont cravaché 

pour avoir le droit de participer à des compétitions mais aussi afin qu'elles gardent leur féminité. 

 

Autre exemple édifiant: la joueuse de tennis américaine Billy Jean King 

qui, dans un match télévisé, a été la première à battre un homme dans 

un tournoi télévisé de surcroit. Un exploit retentissant à l'époque. 

 

Dans le débat qui suivra, on apprendra également que l'Amiénoise 

Chantal Langlacé a été la première femme à participer à un marathon 

alors interdit. Chantal avait revêtu une tenue d'homme et les officiels 

n'y avaient vu que du feu. Ce n'est pas si loin puisque nous sommes au 

début des années 70. 

 

A été aussi évoqué un autre problème durant cette séance théâtrale: 

celui de la féminité. Avec pour exemple cette jeune athlète sud-
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africaine, soupçonnée d'être un garçon et épiée par toute une planète. "Rien de pire que le regard des 

autres surtout quand il s'agit d'adversaires" insiste Alice. 

Nous la comprenons car cette jeune athlète a dû vivre un vrai calvaire, une véritable souffrance. 

 

Notre trio de comédiennes qui est de plus en plus sollicitée un peu partout en France est persuadée "que 

le chemin est encore long et qu'il y a encore beaucoup à faire pour que cesse enfin la discrimination dans 

le Sport". 

 

Avec cette conclusion "Pour une femme, c'est beaucoup plus dur d'être Sportive de Haut Niveau que pour 

un Homme". A méditer... 

 

Lionel HERBET 

 

25/04/2016 16:58  

LES JEUX OLYMPIQUES DE RIO ONT PLANE SUR LE SLALOM N3 DE CANOË KAYAK DE 

PICQUIGNY… 
A une semaine de l'inauguration officielle de la base nautique LA CATICHE de Picquigny (samedi 30 avril à 

11 heures), s'est déroulé ce week-end, un slalom N3 sur le bassin en eau vive. Ils étaient 172 concurrents 

venus de plusieurs clubs du Nord Pas de Calais, de la région parisienne, de Normandie et bien sûr de 

Picardie à participer à cette compétition. 

 

Le samedi, la Ligue de Picardie avait profité de l'occasion pour organiser un stage de formation de juges et 

d'arbitres et qui réunissait treize pratiquants venus également de plusieurs départements. Il était placé 

sous la direction de Madame Maryse VISEUR, membre du bureau national, licenciée depuis quatre 

décennies au club de Canoë de Lagny. 

 

Maryse VISEUR est juge internationale. Mais ce qui est important chez cette femme, extrêmement 

dynamique, est qu'elle vient d'être retenue par la Fédération internationale de canoë kayak pour 

représenter la France aux prochains Jeux Olympiques de Rio. 

 

Ce stage de formation de juges a donc été un grand moment car il faut être clair, ce n'est pas tous les jours 

que Picquigny pourra s'enorgueillir d'une visite aussi importante. C'est donc pour Picquigny un honneur à 

une semaine de l'inauguration officielle de la Base La Catiche. 

 

Maryse VISEUR a bien voulu interrompre durant quelques minutes les travaux de ce stage et nous évoquer 

le stage, le bassin de Picquigny mais aussi les Jeux. 

"Ce stage réunit des pratiquants et même non pratiquants qui n'ont, jusqu'à présent aucun diplôme de 

juge arbitre. Ils viennent donc chercher ici à Picquigny leur diplôme de juge pour exclusivement le slalom. 

 

"Picquigny est un lieu sympathique avec une rivière intéressante et qui a largement ses lettres de noblesse 

pour accueillir une Nationale 3. 

"C'est un lieu avec un aménagement qui ressort des plus beaux bassins que je connais. 
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C'est une très belle réalisation et il convient de féliciter la municipalité. La Fédération ne peut que se réjouir 

d'avoir des structures comme la vôtre. Le club de Picquigny mérite largement d'être soutenu et d'être 

accompagné dans son développement. 

 

"Je suis à la Fédération et je siège au comité directeur. C'est un honneur pour moi d'aller à Rio. Nous aurons 

une belle équipe qui va représenter la France et elle aura toutes ses chances. Nous partons pour chercher 

et ramener l'OR avec nos représentants en Kayak hommes et dames; en C1 H et C2 D. Je le répète, nous 

partons à la conquête de l'or. 

 

"Nous serons trois Françaises à Rio et la Fédération internationale nous a gâtés. Il faut savoir que la 

traceuse sera française tout comme le juge de porte. Je serai présente en tant qu'arbitre sur le secteur des 

contrôles et des embarcations. Ce sera la première fois que je vais aller aux Jeux Olympiques. La France 

est une belle nation en canoë kayak." 

 

Enfin, Maryse VISEUR noua a parlé de deux grandes personnalités du monde du canoë-kayak: Tony 

ESTANGUET et Caroline LOIR. 

 

Tony Estanguet est depuis sa plus tendre enfance toujours gentil, disponible et toujours à l'écoute. Nous 

sommes fiers de son palmarès et le fait qu'il soit au C I O. Quant à Caroline Loir, elle à Pau et s'est distinguée 

cette saison. Elle n'ira pas à Rio mais je sais qu'elle a encore de belles choses à réaliser." 

 

Maintenant, rendez-vous samedi prochain 30 avril pour l'inauguration officielle de la Base La Catiche qui 

sera placée sous la présidence de la Ministre Madame Pascale BOISTARD. 

 

Lionel HERBET 

LE TOUR DE PICARDIE 2016 A ETE PRESENTE… 
Ce jeudi 28 avril, a été présenté à Amiens, le Tour de Picardie cycliste dont on va fêter cette année le 70e 

anniversaire. 

Cette épreuve est officiellement organisée par le Vélo Club Côte Picarde dont le président est Jean Bernard 

DEVOS tandis que Jean François PESCHEUX, ancien directeur des courses chez ASO sera le patron avec 

pour inviter d'honneur Bernard HINAULT. 

 

Jean-François PESCHEUX a présenté l'épreuve dont la date est bonne dans la mesure où nous sortons des 

courses flandriennes et que nous allons bientôt entrer dans les épreuves à étapes. Ce Tour de Picardie se 

déroulera le week end de la Pentecôte et chaque jour, sera dans un département différent. 

 

Ainsi, la première étape sera courue dans l'Oise avec départ de Chaumont en Vexin et arrivée à Formerie 

(176km). 

 

Le samedi 14 mai verra les coureurs dans le département de la Somme avec départ de Feuquières en 

Vimeu et arrivée à Flixecourt (170km). 

 

Enfin, le dernier jour, les coureurs seront dans l'Aisne avec départ de Saint Quentin, la ville chère à Xavier 

Bertrand et Guise (170km.). 
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Au total, l'épreuve comptera 527 km. 

 

Nous aurons au départ seize équipes de huit 

coureurs avec comme grand favori l'ancien 

champion de France Nacer BOUHANNI (Cofidis). De 

son côté, Arnaud DEMARE courra le Tour d'Italie. 

 

"La Picardie est une terre de cyclisme" ont rappelé 

les différents intervenants parmi lesquels Anne 

PINON, maire de Dury et Présidente de la 

commission rayonnement du Conseil Régional Hauts de France. 

 

Puisse la course ne pas disparaitre totalement en 2017 même si certains estiment qu'il pourrait prolonger 

les Quatre Jours de Dunkerque. Mais du côté de la ville de Jean Bart, souhaite-t-on vraiment être rattaché 

à la Picardie? Nous n'en sommes pas certains. 

 

A cette présentation officielle, nous avons revu avec plaisir l'ancien champion de France Eddy SEIGNEUR 

aujourd'hui directeur d'une équipe qui sera présente à ce Tour de Picardie IAM Cycling. 

 

Avaient été invités des champions venus d'autres disciplines et considérés comme les Ambassadeurs du 

Sport Picard: Jérémy STRAVIUS, Vincent BACHET, Céline GOBERVILLE et Didier RICHARD... Tout comme 

Claude GEWERC et Olivier CHAPUIS-ROUX à qui leurs successeurs ont rendu hommage en soulignant qu'à 

un certain moment ils avaient "sauvé " le Tour de Picardie. 

 

Il n'y a vraiment que le Sport qui peut rapprocher les hommes et les femmes de bonne volonté. 

 

Lionel HERBET 

 

03/05/2016 15:55  

JO DE RIO 2016, JEREMY STRAVIUS, MELANIE HENIQUE ET CELINE GOBERVILLE ONT 

LEUR BILLET… 
Etre sélectionné au moins une fois dans sa vie pour les Jeux Olympiques est évidemment un grand 

honneur. 

Aujourd'hui, ils sont trois Picards à avoir gagné leur billet et deux en seront à leur deuxième participation. 

 

Commençons par la Creilloise Céline Goberville qui, on s'en souvient, avait permis à notre région qui ne 

s'appelait pas encore Hauts de France, d'obtenir sa première médaille à Londres. 

 

Céline Goberville a été sélectionnée dans la discipline pistolet 10m. Cette sélection pour Rio est récente et 

prouve que la Creilloise reste au plus haut niveau mondial. 

 

Comment va-t-elle préparer Rio ? 

 

« Il y aura des épreuves de coupe du monde et des stages par exemple à Munich et Bakou, a t- elle déclaré 

l'autre jour à Amiens, lors de la présentation du Tour de Picardie cycliste. » 
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C'était la première fois qu'elle découvrait le monde de la petite reine en tant qu'Ambassadrice Régionale 

du Sport. 

 

« Cela me permet de découvrir d'autres sports. Avec le cyclisme, je n'ai pas eu tellement de contacts sauf 

bien sûr au moment du Tour de France que je regarde à la télé. Ce qui m'impressionne surtout dans ce 

sport, c'est l'endurance des coureurs sur des distances souvent longues. Ils font preuve d'une grande force 

mentale ». Céline quittera Paris pour Rio le 30 juillet tandis que pour ce qui concerne le tir, elle a été 

désignée comme Ambassadrice par sa Fédération et aura donc son mot à dire pour la désignation du 

sportif qui portera le drapeau le jour de l'ouverture des Jeux. 

 

Pour sa part, Jérémy Stravius est un sportif éclectique. On le voit parfois se rendre dans la salle de boxe 

d'Amiens mais il aime aussi le cyclisme puisque déjà, « en tant qu'Ambassadeur du Sport, j'ai découvert le 

Tour de Picardie l'an dernier en suivant une étape. Je me suis rendu compte des efforts fournis par les 

coureurs et c'est impressionnant au niveau de l'endurance. Je trouve que ce sera un bel évènement cette 

année ». 

 

Enfin, Mélanie Hénique a gagné son billet pour Rio sur le 50m nage libre. Elle est toujours licenciée au club 

d'Amiens mais s'entraine le plus souvent à Marseille. 

Fasse que cette liste ne s'arrête pas à ces trois noms et qu'à leur tour Didier Richard, Stella Akakpo et 

d'autres soient eux aussi sélectionnés. 

 

Lionel HERBET 

 

04/05/2016 16:56  

DEMI-FINALE, EQUIPE DE FRANCE CADET BILLARD... 
Demi-finale, Equipe de France cadet Billard avec le staff Jérémy Bury et Louis Edelin 

Enzo Riquart se classe 3e, en s'inclinant en demi-finale devant le futur champion de France Maxime Panaia 

de Colmar, Enzo a réalisé une bonne prestation avec un très bon quart de finale face à l'italien d'Agata. 

Saison 2015/2016 

Troisième championnat de France trois bandes, deuxième à la partie libre à Vignacourt 

 

13/05/2016 15:02  

82EME TOURNOI FEDERAL DE LA JEUNESSE PAUMISTE A MAIGNELAY MONTIGNY… 
L'Union des Sociétés de Longue Paume de l'Oise organise le Dimanche 29 Mai 2016 le 82ème Tournoi 

Fédéral de la Jeunesse Paumiste à Maignelay Montigny. 

 

Cette grande manifestation sportive met à l'honneur tous les jeunes paumistes âgés de 7 à 17 ans et allant 

de la catégorie poussins à juniors. 

 

Pour cela, cliquez sue l'image ci-dessus pour trouver toutes les informations concernant cette compétition. 

 

N'hésitez pas à nous contacter par mail, téléphone, courrier ou page Facebook afin que l'on réponde à 

toutes vos questions. 
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25/05/2016 17:08  

UN ANGLAIS VAINQUEUR DU G P DE LA SOMME DU SOUVENIR : UN SYMBOLE… 
Victorieux à deux reprises la semaine dernière dans le Tour de Picardie dont il avait remporté, par ailleurs, 

le classement général, Nacer Bouhanni n'a pu réussir ce dimanche la passe de trois dans le Grand Prix de 

la Somme. 

 

Cette 31e édition du Grand Prix de la Somme, organisée par Promotion Sport Picardie avec le concours 

précieux du Conseil départemental et dont l'arrivée se situait à Albert, n'a donc pas souri au coureur de 

l'équipe Cofidis. 

 

Bouhanni a dû se contenter de la deuxième place. 

 

Bouhanni a été devancé par un coureur anglais de l'équipe Fortuneo Daniel MC Clay. Ce dernier a réussi 

un petit exploit car battre dans un sprint Bouhanni n'est quand même pas à la portée du premier venu. 

 

A la décharge toutefois de Bouhanni, le fait qu'il ait crevé deux fois. Certes, à chaque fois, il a été attendu 

par ses équipiers mais il a dû ensuite produire des efforts pour revenir dans le peloton et il a laissé un peu 

de jus au moment de l'emballage final. 

 

Cette saison, le Britannique Mc Clay avait déjà remporté le Grand Prix de Denain et ce succès à Albert doit 

lui donner la confiance nécessaire avant le Tour de Belgique qui débute en ce milieu de semaine. 

 

La victoire de Mc lay a en tout cas ravi le Député-Maire d'Albert Stéphane Demilly qui a souligné "que cette 

victoire était un vrai symbole. Nous fêtons en effet cette année le 100e anniversaire de la bataille de la 

Somme. Le monde entier nous regarde et nous sommes ravis qu'un Anglais se soit imposé à Albert". 

 

Cette course a été marquée dans la première heure par de nombreuses crevaisons et quelques chutes 

dont une a concerné Romain Feillu, vainqueur de l'édition 2006 et qui a été transporté à l'hôpital d'Amiens. 

Ensuite, une échappée de sept coureurs a été notée. 

 

Daniel (AG 2R), Pineau (FdJ), Thevenot (Direct Energie), Lebreton (Armée de Terre), Leveau (Roubaix 

Metropole), Habeaux (Wallonie) et Dassonville (Auber) eurent jusqu'à deux minutes d'avanec sur le 

peltoon. 

 

A un moment, seule l'équipe Cofidis roulait en tête du peloton mais peu à peu, elle reçut le renfort 

d'autres. Si bien que les sept échappés virent leur avance fondre progressivement. Un regroupement 

massif était inévitable et on pensait que Bouhanni allait s'imposer. 

 

il n'en fut rien et c'est donc un Anglais qui inscrit son nom au palmarès. Une première car jamais 

auparavant, cela n'était arrivé. D'où un vrai symbole comme le rappelait Stéphane Demilly, le premier 

magistrat d'Albert. 

 

Lionel HERBET 
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02/06/2016 15:26  

LE C.D.O.S. SOMME A LA BASE DE LOISIRS DE PICQUIGNY… 
C'est devenu une habitude, le Comité Départemental Olympique et Sportif Somme donne rendez-vous aux 

médias et invités à la Maison Jules Verne à Amiens, pour présenter officiellement la Fête du Nautisme qui 

a pris le nom de Fête du Nautisme et des Sports de Nature. 

 

Ce qui explique que parmi les 

disciplines représentées les 11 et 12 

juin, dans le Parc Saint Pierre à 

Amiens, nous avons les sports qui 

se pratiquent sur l'eau comme 

l'aviron, le canoë kayak mais aussi 

dans les airs tel le Vol libre. 

 

Le grand absent de cette 

présentation officielle était le 

président Marcel Glavieux, victime 

des inondations qui ont causé 

beaucoup de dégâts dans les 

environs de Doullens. Marcel 

Glavieux a donc laissé le soin à son 

vice-président François Joliveau de 

présenter les grandes lignes de ce week-end qui devrait attirer, pourvu que le temps soit de la partie, 

plusieurs milliers de personnes. 

 

« D'abord, nous ne pourrions pas organiser cette Fête sans le concours d'Amiens-Métropole et de la 

Direction départementale jeunesse et sports et cohésion sociale a indiqué François Joliveau. Nous avons 

décidé d'associer toutes les activités. La nature est forte et variée et pour nous, il n'y a pas de restriction. 

Nous sommes allés ces dernières années au Crotoy et à Cayeux mais le Parc Saint Pierre est un choix 

pratique, humain et technique. Nous voulons amener les gens à participer et permettre aux jeunes de 

connaitre leurs premières joies avec les sports de l'eau. Des bateaux seront accessibles au public ». 

 

Bref, chacun pourra pratiquer la discipline qui lui fera plaisir. Il est intéressant de noter que toutes les 

disciplines seront représentées, y compris les pêcheurs dont on sait qu'ils sont eux aussi des amoureux de 

la nature. 

 

Des stands seront installés dans ce cadre merveilleux qu'est le Parc Saint Pierre. 

 

La route sera à traverser et le public se retrouvera dans les Hortillonnages qui eux aussi, ne voudront pas 

manquer ce rendez-vous et présenteront une barque de légumes. 

 

Pour lancer vraiment cette Fête du Nautisme et des Sports de Nature, la Maison Jules Verne s'imposait 

vraiment. D'où cette remarque de M. Sinoquet qui gère cette Maison « que Jules Verne était beaucoup 

plus sportif qu'on ne le pense généralement et qu'il était un marin dans l'âme ». 
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Le programme : 

 

Samedi 11 juin : 

14 heures : Ouverture du site 

Découverte de la pratique du 

canoë et du kayak, de la voile et 

de la pêche. 

15h30 : Démonstration de 

sauvetage avec des chiens 

sauveteurs « Terre Neuve ». 

16 heures : Conférence sur la 

bonne conduite sur les sports de 

nature animée par M. Triplet 

16h30 : Départ de la petite 

compet'kayak 

17 heures : visite du village avec 

les officiels 

18 heures : Fermeture du site 

 

Dimanche 12 juin : 

10 heures : ouverture du site 

Toute la journée, découverte de la pratique du canoë, du kayak et de la voile. 

Toutes les activités et démonstrations du samedi seront maintenues. 

17 heures : Fermeture du site. 

 

LE C.D.O.S. SOMME A LA BASE DE LOISIRS DE PICQUIGNY… 
Marcel Glavieux le souhaitait et son vœu a été exaucé. Le comité olympique et sportif de la Somme s'est 

réuni à la Base de Loisirs de Picquigny. Avaient été invités Jean-Marie Leblanc vice-président de la 

Communauté de Communes, José Herbet maire de Picquigny et Philippe Vermeersch le président de 

Picquigny Vieille Somme et du comité départemental de canoë kayak. Manquait par contre Hubert 

Dessaint, blessé et indisponible. 

 

Au cours de cette réunion, la nouvelle réforme territoriale a bien sûr été évoquée. Il semble que très peu 

de disciplines auront leur siège en Picardie, à l'exception peut-être du cyclisme qui restera à Amiens. « 

Cela va évidemment éloigner les districts des sièges régionaux » a-t-on noté. Ce qui a amené la réflexion 

suivante de Claude Hatté, le vice-président « Nous sommes incapables en Picardie d'accueillir des équipes 

de haut niveau. Nous manquons d'équipements ». Ce constat n'est malheureusement pas nouveau. 

 

François Joliveau a présenté ensuite la prochaine Fête du Nautisme et des Sports de Nature qui se 

déroulera les 11 et 12 juin dans le Parc Saint Pierre à Amiens. 

 

Quant à la Journée Olympique qui est prévue le mercredi 22 juin, à Samara, il faut reconnaitre qu'elle n'est 

certes pas menacée mais qu'elle ne se présente pas sous les meilleurs auspices. 
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L'USEP est en danger de mort. Jacques Descamps et Sébastien Carrez membres du CDOS et qui connaissent 

bien le milieu scolaire, ont rappelé que l'USEP connaissait de grosses difficultés financières et que cet 

organisme filait tout droit vers la liquidation. Il est possible que les enfants d'Amiens puissent quand même 

bénéficier d'avantages afin de participer néanmoins à cette Journée Olympique. 

 

L'USEP n'est pas seule à 

connaitre de sérieux 

problèmes. Le ballon au poing 

mais surtout le comité 

Handisport est mal en point 

puisque sa présidente a 

démissionné et que surtout 

les deux employés 

administratifs ont été 

licenciés. 

 

Claude Hatté a ensuite 

présenté le projet consistant à promouvoir à partir d'un timbre, l'image de Jérémy Stravius, sélectionné 

pour les Jeux de Rio.  

 

Une banderole à l'effigie de Jérémy se trouve devant la Maison des Sports. 

 

« Cette opération va inciter des gens à venir à la Maison des Sports et qu'en sortant, ils aient la carte 

postale avec le timbre de Jérémy qui pourrait être présent ne serait-ce qu'une heure le week end des 9 et 

10 juillet. » 

 

La Société Philatélique de Montdidier sera présente tandis que l'Exposition consacrée aux Jeux verra la 

pose de 24 panneaux axés sur les J O de Londres et d'Atlanta. 

 

Lionel Herbet 

 

14/06/2016 14:55  

FETE DU NAUTISME ET DES SPORTS DE NATURE 2016 
Pour la cinquième année consécutive, le CDOS organisait la 

Fête du Nautisme et des sports nature qui s'est déroulée 

dans le magnifique Parc Saint Pierre à Amiens. 

Un cadre merveilleux pour ce genre de manifestation car 

tous ceux qui aiment l'eau et la nature y ont trouvé leur 

compte.  

Se sont donc côtoyés ce week-end, les joggeurs, les 

kayakistes, les pêcheurs etc.. 

 

Une vraie réussite qu'il convient de mettre sur le compte des 

deux salariés du CDOS Clément et Célia avec pour maitre 
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d'œuvre François Joliveau, vice-président du CDOS mais aussi amoureux éperdu des disciplines qui se  

pratiquent sur l'eau. 

« Nous retirons au terme de ce week-

end un sentiment très positif, constate 

François Joliveau. Notre souhait au 

CDOS est que les comités 

départementaux se sentent mobilisés. 

Quasiment tous ont répondu présent 

». 

 

En fonction du nombre d'embarcations 

que nous avons réalisées en voile, en 

canoë et aviron, nous avons remarqué 

une vraie vitalité, une vraie proximité 

et une vraie compréhension des uns 

pour les autres. De ce côté, le CDOS a 

répondu à sa mission et a su jouer son 

rôle de catalyseur d’énergie ». 

 

François Joliveau a aussi noté avec plaisir que tous les visiteurs et participants avaient un grand respect de 

l'environnement. 

Les Hortillonnages font évidemment partie de cet environnement. 

« Je suis évidemment très content car il y a une vraie communauté entre tous, poursuit François Joliveau. 

Je pense par exemple à la Marine Nationale, aux chiens de Terre Neuve. Certes, ce ne sont pas des activités 

sportives mais il y a, je le répète, une vraie proximité des uns envers les autres. » 

 

La Ville d'Amiens a parfaitement compris l'utilité de ce type 

de manifestation et le CDOS lui en est reconnaissant et lui 

tire son chapeau pour le prêt par exemple des barnums. 

Madame Brigitte Fouré est venue rendre visite samedi 

après midi. 

 

En conclusion, François Joliveau se montre satisfait du fait 

que durant ce week-end, les gens se sont rencontrés dans 

un climat convivial sans être énervés. Ce qui est 

évidemment réjouissant dans les moments que nous 

vivons. 

Enfin, dernière question à François Joliveau « Si Jules Verne avait été présent, comment aurait-il réagi ? » 

« Absolument. Je pense qu'il aurait été très content parce que l'esprit d'aventure et la curiosité étaient 

présents au Parc Saint Pierre ». 

 

Lionel Herbet 

 

24/06/2016 11:58  
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UNE JOURNEE OLYMPIQUE REUSSIE POUR LE CDOS, 44 JOURS AVANT RIO 
Pour la sixième fois consécutive, la Journée Olympique s'est déroulée dans le cadre merveilleux de Samara. 

Après des jours et des jours de pluie et de mauvais temps, le soleil s'était invité et le sourire était donc sur 

le visages des enfants des écoles participant à ce rendez-vous et les membres du CDOS. 

 

En dépit des énormes 

difficultés financières de l' 

USEP, ce rendez-vous annuel 

voyait la présence d'une 

bonne douzaine de classes 

venues le plus souvent 

d'Amiens mais aussi d'Ailly le 

Haut Clocher, Roiglise et 

Bouchoir. Soit plus de trois 

cents jeunes qui ont pris 

beaucoup de plaisir à se 

familiariser sur les différents 

sites de Samara à des 

disciplines pas toujours 

inscrites du reste au 

programme olympique. 

 

Ainsi, la longue paume avait 

délégué un éducateur diplômé  Grégory Desmarest venu apprendre les rudiments d'un sport typiquement 

picard. 

Mais que dire du jeu Mölkky, venu des pays scandinaves et qui ressemble beaucoup au bowling. En ce sens 

que le joueur doit avec l'aide d'un lanceur appelé mölkky faire tomber des quilles. C'est d'abord un jeu et 

l' équipe qui marque 50 points remporte la partie. 

Bien d'autres disciplines ont été découvertes et visiblement, les jeunes participants qui brandissaient un 

drapeau axé sur la candidature de Paris pour les Jeux de 2024, étaient heureux. 

 

Le midi, Marcel Glavieux, le président du CDOS a pris la parole pour rappeler que cette Journée Olympique 

avait été voulue par le CNOSF. Cela n'est pas le cas dans toute la France. 

"Le CNOSF a voulu que la journée du 23 juin soit une journée olympique et éducative. Nous sommes à 44 

jours des Jeux de Rio et nous souhaitons que notre représentant numéro un Jérémy Stravius nous ramène 

une médaille. Jérémy démontre qu'on peut réussir grâce au sport." 

Le président a aussi rappelé qu'on pouvait réunir le Sport et l'Education et il a lancé un appel aux élus en 

leur rappelant que des bénévoles se démenaient sans compter pour faire vivre le sport et s'occuper des 

jeunes et que par conséquent, ils devaient être aidés sur le plan financier. Marcel Glavieux a aussi remercié 

l'Education Nationale présente à cette journée olympique. 

 

Les autres intervenants se sont montrés à la fois fiers et honorés d'avoir pu assister à cette manifestation 

et rappelé la fameuse phrase du Baron Pierre de Coubertin "En sport, le principal n'est pas de gagner mais 

de participer". Et de conclure sur cette qualité du Picard "quelqu'un de vaillant et qui ne lâche rien". 
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Pour sa part, Sébastien Carrez qui est membre du CSOS mais qui représentait le Recteur d'Académie a 

indiqué que début septembre, se déroulerait la Journée du Sport Scolaire. 

 

Lionel Herbet 

28/06/2016 11:45  

PASCAL LHEUREUX MEDAILLE D'OR DE LA JEUNESSE ET DES SPORTS 

 


